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Н Е Ф Т Ь  Ч У К О Т К И
На три тысячи метров в глубь 

земли уйдет скважина, которую 
бурят на Чукотке советские неф
тяники. Здесь, на крайнем северо- 
вдстоке страны, всего год назад 
начал расти поселок нефтяников. 
Нефть, запасы которой, по прог
нозам геологов, весьма значитель
ны, пойдет во все уголки Чукот
ки, на Камчатку, в Якутию. Сей
час буровики начали проходку 
второй тысячи метров нефтяной 
скважины.

НА СНИМКЕ: буровая вышка
в чукотской тундре.

✓  Фото Б. Коробейникова.
АПН.

\ С О Р Е В Н О В А Н И 1 0 -  
РАЗМАХ И ДЕЛОВИТОСТЬ

/

Н е впервые звучит в вашем об
ществе лозунг «Пятилетку'—  досроч
но!» Рождение первых же плавов 
развития народного хозяйства выз
вало доброе стремление —  обогнать 
время, и это стремление -стало тра
дицией, нормой нашего отиошения 
к трудовым наметкам.

В этот раз у нас особая причина 
для броска вперед. Мы гордимся 
полсотней страниц славной летописи 
государства В. И. Ленина и стре
мимся еще быстрее двинуть вперед 
дело, начатое Октябрем. Естествен
но, что с каждой пятилеткой, с каж
дым годом советские люди ставят 
перед собой все более величествен
ные цели. Для их воплощения рож
даются великая энергия.

Очень хочется труженикам Отчиз
ны, чтоб начало второго пятидесяти
летия социалистической эры было 

' крзгнным и значительным шагом на 
пути к коммунизму. Потому и не 
кончилась предоктябрьская юбилей
ная вахта, а закономерно переросла 
в штурм новых рубежей, в борьбу за 
досрочное выполнение пятилетки, в 
соревнование в честь 100-летия со 
дня рождения Владимира Ильича Ле- 
^^виа.

Ц К  К П С С , Совет Министров 
СССР и ВЦ СП С одобрили инициа
тиву тех, кто встал во главе движе
ния «Пятилетку —  досрочно». В 
этот раз снова зажгли маяк славные 
труженики нашей столицы, Ленин
града —  колыбели Октября.

Это движение нашло последовате
лей я  в нашей области.

Вдумчиво, по-хозяйски подсчитали 
своя возможности в объединении 
предприятий строительных материа
лов. В О П С М  счвтают основными 
резервами для роста выпуска желе
зобетонных конструкций механиза
цию производства, улучшение орга
низация труда, совершенствование 
технологии. Это позволит заводам 
О П С М  выполнить увеличенны>1, план 
будущего года без роста численности 
рабочих.

Выполнить пятилетку к 7  ноября 
*1970 года дал слово коллектив Том 
ской мебельно-зеркальной фабрики. 
В основе его обязательства —  тоже 
глубокие экономические обосиовавия 
я расчеты. Здесь ориентир —  на ме- 
хавизацию труда, основная забота —  
о выпусг^е мебели высокого качества. 
Мебельщики, взвесив свои возмож
ности и резервы, дали слово —  вы
полнить возросший иа 19,5 процента 
план 1968 года без увеличения чис
ленности рабочих.

Курс на улучшение экономических 
показателей в новом году держит 
коллектив Каргасокской нефтеразве
дочной экспедиция.

Юбилейный год явился добрым 
учителем в развитии массового дей
ственного соревнования. Н о не все 
руководители коллективов, партий
ные и профсоюзные организации су
мели стать штурманами этого движе
ния, расчистить ему новые пути. 
Вместо того, чтоб воспитывать людей 
в духе высокой ответственности за 
выполнение годовых обязательств, во- 
время и тщательно обдумать допол
нительные. резервы для улучшения 
всех экономических показателей, кое- 
где сделали слишком сильный ак
цент на анализе достигнутых успехов, 

увлеклись юбилейными рапортами. 
Собрания коллективов, районные 
слеты передовиков и другие заседа
ния начинались и кончались славо
словием. Неудивительно, что время 
обогнало руководителей, увлекшихся 
достигнутыми победами, а соревную
щиеся потеряли ориентир.

Так получилось в комбинате «Том- 
лес». Самоуспокоенность, уверен

ность партийных вожаков и директо
ров многих леспромхозов, что теперь 
уж соревновавяе пойдет само собой, 
немедленно отомстили за себя: но
ябрьское задание по производству 
валовой продукции лесники области 
выполнили на 96,2 процента.

Упускают время, не разрабатыва
ют обязательств на следующвй год, 
на Томской карандашной фабрике, в 
нефтепромыслово»! управлении. О т
говорка такая: нет еще точных пла-' 
нов. Н у , а чего ждут работники сель
ского хозяйства? Ведь у них твердый 
план —  задание на пятилетку. В 
каждом совхозе и колхозе теперь 
самостоятельно решают, как лучше

выполнить план-заказ государства. 
Н о и здесь те же беды —  затянув
шаяся раскачка или стремление от
махнуться от огромной экономиче
ской работы и больших воспитатель
ных усилий, которые требуются при 
разработке ориентиров на будущее. 
В ряде районов иытаются взять циф
ры с нотолка, сидя в кабинете, пред
ложить коллективам заниженные 

обязательства. Такое стремление бы
ло, нанример, у руководителей кол
хозов и совхозов Асиновского и Па- 
рабельского районов.

Ясно, что равнение на давно прой
денные этапы несовместимо с поня
тием «соревнование», не мобилизует 
на иовышение экономической эффек
тивности производства, максималь
ное использование внутренних резер
вов, виедрепие достижений науки и 
техяяки, дальнейший подъем произ
водительности труда. Равнение на 
вчерашний день расхолаживает лю
дей, сковывает их энергию.

Любое обязательство, кроме цифр 
я перечислення вочинов, должно со
держать обдуманный расчет, за 
счет чего будет достигнут рост, взя
ты новые рубежи. Без этой экономи
ческой базы нет обязательства —  
есть голый призыв.

Н е просто ссылкой на трудности, а 
своего рода обвинением, непонятно 
в чей адрес, звучат иногда с трибу
ны заявления начальников-строек, ди
ректоров леспромхозов, руководите
лей иредириятий быта: «У  нас людей 
не хватает». А  ведь это —  пятно на 
собственный авторитет, свидетельст
во того, что руководитель не понял 
требований экономической реформы, 
не умеет работать с людьми. И  в бю
ро добрых услуг, и в лесосеку ника
кой «дядя» не приведет армию ква
лифицированных рабочих. Надо са
мим учить и растить кадры, не допу
скать текучести, заинтересовывать 
людей. Надо так поставить дело, ор
ганизовать труд, чтоб н увеличенный 
план 1968 года можно было выпол
нить без увеличения численности ра
бочих. Ни для кого не секрет: только 
влохая организация труда, участив
шиеся нарушения трудовой дисцип
лины, снижение внимания к сорев
нующимся привели к тому, что в но
ябре был потерян набранный трудо
вой ритм. Результат —  впер
вые в этом году промышленность 
области в ноябре яе выполнила план 
по производству валовой продукции. 
61 преднриятие не справилось с 
программой.

З а  такой срыв в ответе и райкомы 
партии, их промышленные отделы, 
•слабившие руководство соревнова
нием носле юбилейных дней.

Ростки нового, родившегося в 
юбилейные дни, надо заботливо под
держивать. Состязание между рабо
чими одной профессии, трудовая пе
рекличка бригад, участков, цехов, со
ревнование родственных предприя
тий, массовые смотры резервов и 
месячники ударных дел —  эти фор
мы испытаны, эффективны. Вот поче
му важно определить им видное ме
сто и в выиолнении обязательств 
1968 года. Пусть те, кто соревновал
ся в юбилейном году, продолжают 
свой трудавей спор и сделают это 
без шумихи и раскачки. Пусть овв 
сохранят в своих договорах черты 
юбилейиаго соревнования —  заботу 
о культурном росте людей, внимание 
к их быту и отдыху, вкус к благо- 
устрайству родного города, села. Эти 
навинки кое-где посчитали вре

менной приметой. Не во все цехо
вые обязательства завода «Сибэлек- 
трамотор» вошли, например, пункты 
о благоустройстве. А  ведь этот за
вод был пионером облагораживания 
не только собственной территории.

Робко и беспомощно порой звучит 
в цехах, на стройках, на животновод
ческих фермах области голос аги
татора, пропагандиста. А  ведь их 
долг —  поднять лозунг «Пятилетку 
—  досрочно» в каждом коллективе, 
объяснить ' людям смысл патриотиче
ского почина, указать на резервы 
для досрочного выполнения планов, 
выступать против формализма и па
радности в руководстве соревнова
нием.

Речь идет не только. о массовости 
соревнования, во и о его действен
ности. Значит, и руководить им сле
дует по-деловому, целеустремленно и 
заботливо.

Е Т РУБЕЖИ ТРУДЯЩИХСЯ 
КОЖЕВНИКОВСКОГ О  
РАЙОНА НА 1968 ГОД

Пребывание Л. И. Брежнева в Праге
ПРАГА. Генеральный секре

тарь Центрального Комитета Ком
мунистической партии Советского 
Союза тов. Л. И. Брежнев, нахо
дившийся в Праге по приглаше
нию Президиума Центрального 
Комитета Коммунистической пар
тии Чехословакии и правительст
ва ЧССР с кратковременным дру
жественным визитом, во время 
своего пребывания в Праге имел 
беседы с Первым секретарем 
Центрального Комитета КПЧ, 
Президентом республики тов. 
А. Новотным, членом Президиу
ма ЦК КПЧ, Председателем пра
вительства ЧССР тов. И. Ленар-

том и другими членами Президиу
ма ЦК КПЧ. Во время бесед бы
ли обсуждены вопросы дальней
шего развития советско-чехосло
вацкого сотрудничества в различ
ных областях, а также некоторые 
вопросы международной политики 
и мирового коммунистического и 
рабочего движения.

Беседы проходили в атмосфере 
товарищеской искренности и сер
дечной дружбы, характерных для 
отношений между обеими брат
скими партиями и государствами. 

***10 декабря тов. Л. И. Брежнев 
возвратился в Москву.

(ТАСС).

ЩЕДРАЯ ЗЕМЛЯ
Еожевниковский район часто на

зывают житницей Томской области. 
В самом деле —  из каждых ста пу
дов хлеба, засыпанных в закрома 
Родины томскими хлеборобами за 
два последних года, 28  пудов 
взяты с кожевниковских полей. По 
валовому производству зерна Ко- 
жевниковский район занимает пер
вое место в области. Благоприятны 
здесь условия и для животноводст
ва. Суходольные луга лесостепи, 
приобская пойма с ее еще далеко 
не разработанными богатствами да
ют возможность успешно разводить 
скот, загбтввлять сено и силос.

Богат район героями труда, ма
стерами жатвы и высоких надоев, 
передовиками колхозного производ
ства. Прославилась в нашей области 
депутат Верховного Совета РСФСР 
доярка Красноярской фермы колхо
за имени XXI съезда КПСС Нина 
Михайловна Варфоломеева. Высокой 
правительственной награды —  ор
дена Трудового Красного Знамени 
удостоена она в юбилейном году. В 
ноябре Варфоломеева начала доить 
от своих коров по пятой тысяче ки
лограммов молока. Ни одна доярка 
за всю историю района еще не на
даивала столько.

Комбайнер Еловской бригады это
го же колхоза Василий Сторожен 
намолотил нынче свыще восьми ты-, 
сяч центнеров зерна, став в юби
лейном году комбайнером' № 1 в 
областном соревновании водителей 

степных кораблей.
Широко известны в области име

на доярки Ерестнинской фермы кол
хоза имени XXII съезда КПСС Героя 
Социалистического Труда Лидии 
Спиридоновны Ахмылиной, комбай
нера этой артели М. А. Баяндина, и 
бригадира тракторного отряда кол
хоза имени XXI съезда КПСС А. Т. 
Гаранрва, награжденных недавно 
орденами Ленина, и многих, многих 
других прославленных передовиков 
и ветеранов труда. В Кожевников- 
ском районе есть села, где каждый 
третий имеет правительственные 
награды —  ордена и медали СССР.

За успехи в выполнении приня
тых обязательств в честь 50-летия 
Великой Октябрьской социалистиче
ской революции накануне славного 
юбилея колхоз имени XXI съезда 
КПСС Кожевниковского района на
гражден Памятным знаменем ЦК 
КПСС!, Президиума Верховного Сове
та СССР, Совета Министров СССР и 
ВЦСПС. Такой награды удостоен 
лишь один колхоз в нашей области.

Высок трудовой энтузиазм труже
ников Кожевниковского района в 
юбилейном году. На государственные 
приемные пункты поступило сверх 
плана-заказа 20  тысяч тонн зерна, 
свыше пятисот тонн мяса, более 
2 .350  тонн молока, 1,6 миллиона 
штук яиц. Рабочие промышленных 
предприятий, повысив производи
тельность труда, успешно выполни
ли обязательства по выработке 
сверхплановой продукции. Рост про
изводства способствует укреплению 
экономики. С каждым годом все 
больше средств ассигнуется в райо
не на строительство социально
культурных и бытовых учреждений, 
на благоустройство. Лишь за год в 
селах' района построено 5 школ, 4 
магазина, 10 водонапорных башен, 
более 130 домов. Проложено 22 ки
лометра водопровода, сделано 15 
километров тротуаров, посажено 
около 20 тысяч декоративных ра
стений.

Успехи в развитии сельскохозяй
ственного производства и укрепле
нии колхозной экономики стали 
возможными прежде всего благода

ря важнейшим мерам по подъему 
сельского хозяйства, разработанным 
XXIII съездом партии, мартовским 
Пленумом (1 9 6 5  г.) ЦК КПСС. 
Последние два года были годами по
следовательного укрепления всех 

кожевниковских колхозов. Темпы 
взяты хорошие. И тем не менее воз
можности дальнейшего роста произ
водительности труда и производства 
продукции далеко не исчерпаны.

СЧЕТ РЕЗЕРВАМ
Взять хотя бы основу экономики 

кожевниковских хозяйств —  произ
водство зерна, доход от которого 
составляет половину всех денежных 
доходов здешних колхозов. Несмот
ря на благоприятные условия ми
нувшего лета, уронсайность зерно
вых с гектара здесь оказалась мень
ше средней по области. Одна из ос
новных причин этого— в игнориро
вании местных удобрений. Характер
ный пример —  всеми колхозами 
Кожевниковского района было вне
сено под урожай нынешнего года 
перегноя втрое меньше, чем вывезе
но на поля лишь одного совхоза 
«Рыбаловский». Аналогично и с ми
неральными удобрениями. Кожевни- 
ковские хозяйства внес.ли их 719 
тонн, в то время как в совхозе «Ры 
баловский» —  более двух тысяч 
тонн. Не на надлежащем уровне еще 
в кожевниковских колхозах агро
техника, медленно осваиваются се
вообороты. Это также отрицательно 
сказалось на урожайности.

Немало резерво'В в районе и для 
дальнейшего развития животно
водства. Задумайтесь над такими 
цифрами: на 100 гектаров сельхоз
угодий здесь содержат менее пяти 
коров и четырех овец. Одна свинья 
приходится на 3 гектара зерновых. 
Одна курица —  на 3 ,5  гектара. Все 
это говорит о больших возможно
стях роста поголовья скота и пти
цы. Угодий Для них хватит.

Другой резерв увеличения произ
водства животноводческой продук
ции —  рост продуктивности. Хотя 
за нынешний год надои на корову 
в районе и возросли на 600 кило
граммов, возможности дальнейшего 
повышения продуктивности далеко 
не исчерпаны. Посмотрите, как пест
ро выглядят итоги соревнования 
доярок района. Если передовые 
надоили по три с половиной тысячи 
и более килограммов молока на ко
рову, то замыкающие список нахо
дятся на рубеже в две с половиной 
тысячи. Подтягивание отстающих 
хотя бы до среднего уровня было 
бы равнозначно появлению в райо
не новой крупной молочнотовар
ной фермы. То же самое можно ска
зать и про скотников нагульных 
гуртов, одни из которых обеспечи
вают суточный привес каждого 
лшвотного до восьмисот граммов, 
другие едва перевалили за шестьсот. 
Действенная пропаганда передово
го опыта должна быть одним .из 
краеугольных камней в работе пар
тийной организации и специалистов 
сельского, хозяйства Кожевников
ского района.

В недавно изданном упр*двлением 
сельского хозяйства бюллетене про
изводственно-экономических . пока
зателей колхозов района наглядно 
видно, как велик разрыв произво
дительности труда в здешних хо
зяйствах. Например, в колхозе име
ни Дзержинского в расчете на тру
доспособного произведено валовой 
продукции на 4 .533  рубля, а в кол
хозе «Р осси я» —  всего на 1.901 
рубль. Если средний показатель по 
производству валовой продукции 
на трудоспособного в районе 2 .539  
рублей, то в колхозе «Сибирь» он 
составляет лишь 2 .0 0 4  рубля. За

десять месяцев нынешнего года 
колхозниками района, не выполнив
шими установленный минимум вы
ходов на работу, не отработано 195 
тысяч человеко-дней. Ущерб состав
ляет почти 2 миллиона рублей, что 
равно годовому доходу крупного 
колхоза.

Отрадным был для "сельских тру
жеников Кожевниковского района 
юбилейный год. Тем но менее высо
кие проценты выполнения обяза
тельств по производству и продалсе 
продуктов сельского хозяйства не 
вскружили головы руководрелям 
и специалистам здешних хозяйств, 
не помешали большинству из них 
критически оценить деятельность 
колхозов, увидеть неиспользован
ные резервы и возможности даль
нейшего роста производства и уде^ 
шевления продукции. Юбилейный 
год на исходе. Но такова наша 
жизнь, что, оглядываясь назад, мы 
думаем о завтрашнем дне и прой
денный путь считаем лишь сту
пенькой к дальнейшему подъему. 
В ноябре во всед колхозах были за
няты составлением планов на бу
дущий, 1968 год. Затем еще раз 
взвешивались все воз.чожности, в 
расчет брались окрепшая мате
риальная база, моральный подъем, 
и на колхозных собраниях принима
лись обязательства на 1968  год. На 
днях в районном центре Кожевнико
ве прошло собрание, партийно-хо
зяйственного актива, на котором 
было принято социалистическое 
обязательство трудящихся Кожев- 
киковского района на 1968 год.

НА НОВЫЕ РУБЕЖИ
Пятилетку —  досрочно. Этот по

чки передовых коллективов страны 
нашел горячую поддержку у ко- 
жевниковцев.

Труженики села решили выпол
нить пятилетний план продажи го- 
оударству зерна и яиц в целом по 
району за 3 года, план-заиэз на мо
локо —  к 100-летию со дня рожде
ния В. И. Ленина, план продажи мя
са и шерсти —  к 7 ноября 1970 
года.

Обязательство коллективов про
мышленных предприятий района —  
выполнить пятилетку по выпуску 
валовой продукции за четыре с по
ловиной года.

В 1958 году решено произвести 
100 тысяч "тонн зерна, 20 тысяч 
тонн молока, 4 тысячи тонн мяса, 3 
миллиона штук яиц. Государству 
будет продано зерна 35 тысяч 
тонн (из них 8.750 тонн сверх пла
на), молока —  16,5 тысячи тонн (в 
том числе 2 тысячи тонн сверх пла
на), мяса —  3,8 тысячи тонн (в 
том числе 315 тонн сверх плана), 
яиц —  2,3 миллиона штук (в том 
числе 1 миллион сверх плана), шер
сти —  20,1 тонны.

Для 'выполнения обязательств по 
производству продукции полевод
ства в течение года будет освоено 
5 севооборотов, на поля будет выве
зено 120 тысяч тонн органических 
и две тысячи тонн минеральных 
удобрений. Рубеж по урожайности 
зерновых на 1968  го.т —  14 ,5  цент
нера, кукурузы на силос —  200 
центнеров с гектара. Посев будет 
производиться только кондиционны
ми сортовыми семенами высоких 
репродукций. 16 тысяч' гектаров по
севов обработают гербицидами. Для 
высокопроизводительного ' использо
вания машинного парка в рапояе 
создается 28 пунктов техническо
го обслуживания. Решено обучить 
за зиму профессии механизатора 
140 человек. Сто механизаторов по
высят квалификацию.

Чтобы обеспечить производство 
и продажу сверхплановой продук
ции животноводческими фермами.

поголовье коров в колхозах района 
возрастет на 6 0 0 — 700 голов, пого
ловье свиноматок будет доведено 
до 1 .800 , овцематок —  до 2 .800  го
лов. В течение года колхозы при
обретут 150  нетелей, 100  хряков и 
140 свиноматок лучших пород. Бу
дет организовано две фермы по вы
ращиванию высокопородных коров, 
Б каждом хозяйстве создадут пле
менное ядро. Повсеместно продолжат 
механизацию трудоемких процессов 
на фермах. Разработаны усло
вия годового конкурса по повыше
нию культуры животноводства в 
колхозах района.

Рубеж кожевниковских животно
водов по надоям молока на корову 
в третьем году пятилетки —  2 .800  
килограммов, по настригу шерсти с 
овцы—  3 килограмма, по получению 
яиц на несушку —  130 штук.

В 1968  году для общественного 
животноводства будет заготовлено 
25,5 тысячи тонн сена (из них 10 
ТЫСЯЧ' комплексными механизиро
ванными звеньями), 65 тысяч тонн 
силоса, 28 тысяч тонн концентра
тов.

Намечено освоить под пашню и 
луга 3 .000  гектаров новых земель, 
заложить дополнительно к имею
щимся 500  гектаров культурных 
пастбищ.

В целях повышения материаль
ной заинтересованности колхозни
ков в результатах своего труда в 
районе будет продолжена работа 
по внедрению внутрихозяйственно
го расчета. В течение года на хоз
расчет переведут 70 производствен
ных подразделений колхозов. Ито
ги выполнения производственных 
заданий будут подводиться ежеме
сячно. За счет дальнейшей меха
низации, совершенствования техно
логии производства и повышения 
производительности труда себестои
мость продукции животноводства 
будет снил:епа на 3, полеводства —  
на 2 процента.

Рост производоства немыслим без 
дальнейшего строительства. За зи
му решено заготовить в колхозах 
15 тысяч кубометров древесины, 
ми.тлион. штук кирпича. 12 тысяч 
кубометров гравия. В третьем году 
пятилетки в колхозах будет по
строено своими силами и с помощью 
наемных строителей 7 коровников, 
7 телятников, свинарник-откормоч
ник, 4 зерноочистительных пункта, 
3 зерносклада, 55 домов, 4 клуба, 4 
магазина, 3 столовые, 2 школы и ряд 
других объектов. Будет, проложено 
10 километров водопровода и 20 
километров внутриколхозных дорог. 
На капитальное строительство кол
хозы выделяют 2 миллиона рублей.

За счет государственных капи
тальных влолсений и собственных 
средств местных предприятий в рай
оне будет построено и сдано в экс
плуатацию 4 .350  квадратных мет
ров жилья, клуб на 300 мест, хле
бозавод, два зерносклада. С 1 ию

ня начнет вьгауск строительного ма
териала кирпичный завод произво
дительностью 8 миллионов кирпича 
в год.

Будет закончена электрификация 
и радиофикация всех сел района.

Социалистическое обязательство 
предусматривает меры по дальней
шему подъему культуры и быта 
сельских тружеников. Решено допол
нительно к 51 обучающемуся Яол- 
хозному стипендиату послать за счет 
колхозов в вузы и техникумы еще 
30 человек. В заочное и вечернее 
обучение в школах, вузах и технику
мах будет вовлечено 520 человек из 
сельской молодежи. Будет открыто 
2 университета культуры, 20 ки
нолекториев, в учреждениях куль
туры состоится бо.тее 80 0  докладов 
и лекций, 110  тематических вече
ров, 300 концертов.

Намечено перевести на широкий 
экран еще 2 киноустановки, подго
товить 10 киномехаников. Дополни
тельно откроется 4 комнаты быта, 
бытовые услуги населению возрас
тут на 22 процента. Годовой план 
розничного товарооборота решено 
выполнить на 101 процент, общест
венного питания —  на 108 процен
тов.

Работники местной промышленно
сти обязались годово!^ план про
изводства валовой продукции вы 
полнить к 25 декабря и дать сверх 
плана продукции на 120  тысяч 
рублей.

Принш ая социалистическое обя
зательство на 1968  год, грудящиеся 
Кожевниковского района вызвали на 
соревнование своих соседей —  тра
диционных соперников —  шегарцев.

ТЕПЕРЬ-ЗА ДЕЛО
Слово кожевникоБцами сказано. 

И хоть третий год пятилетки еще 
не начался, отсчет новых дел мож
но начинать. Борьба за будущий уро
жай ул;е идет. Колхозами района вы
везено на поля под будущий урожай 
9,5.400 тонн перегноя —  намного 
бо.тьше, чем в прошлом году. А вот 
с подготовкой семян обстановка пока 
неважная. В свое время здесь при
нималось решение довести все се
мена до посевных кондиций к 1 де
кабря, но около 30 процентов се
менного зерна до сего времени некон
диционно. А в таком колхозе, как 
«Р осси я», кондиционных семян все
го 13 процентов.

Сбавили темпы надоев молока ко- 
жевниковские животноводы. Суточ
ные надои сейчас ниже, чем в это 
же время в прошлом году.

Итак, первые успехи, первые 
трудности. Но наступательное дви
жение вперед никогда не дается 
легко.

Второй год пятилетки на исходе. 
Сделано два шага. Широкие, саженьи 
это были шаги. Теперь предстоит 
сделать третий шаг и вплотную по
дойти к завершению заданий пяти
летки по многим показателям. Тре
тий шаг —  решающий.

В о з в р а щ е н и е  
Н.  В. По д го р но го  из Финляндии
9 декабря в Москву из Хель

синки ’ возвратился Председатель 
Президиума Берховного Совета 
СССР Н. Б. Подгорный. По приг
лашению Президента Финлянд
ской Республики Урхо Кекконена 
он принял участие в праздновании 
50-й годовщины независимости 
Финляндии.

Б ^поездке Н. Б. Подгорного 
сопровождали председатель Пре
зидиума Берховного Совета Эс
тонской ССР А. А. Мюрисеп, 
председатель Ленинградского' гор

исполкома А. А. Сизов, замести
тель министра иностранных дел 
СССР С. П. Козырев, посол Со
ветского Союза в Финляндии 
А. Е. Ковалев.

На Ленинградском вокзале, ук
рашенном государственными фла
гами Советского Союза, Н. Б. Под
горного встретили товарищи А. П. 
Кириленко, А. Н. Косыгин, К. Т. 
Мазуров, заместитель Председате
ля Президиума Берховного Сове
та СССР М. А. Яснов и другие 
официальные лица. (ТАСС).

ВО НМЯ М И Р А  В Е В Р О П Е  Н ВО В С Е М  М И Р Е
З А Я В Л Е Н И Е  С О В Е Т С К О Г О  П Р А В И Т Е Л Ь С Т В А  П Р А В И Т Е Л Ь С Т В У  С Ш А

8 декабря заместитель минист
ра иностранных дел СССР В. С. 
Семенов вручил послу США в 
СССР Л. Е. Томпсону Заявление 
Советского правительства прави
тельству США. В заявлении обра
щается внимание на' резкое воз
растание активности • неонацист
ских и милитаристских сил. в 
ФРГ, особенно после образования 
там нового правительства.

Советское правительство, как и 
правительства ряда других госу
дарств, говорится в заявлении, не 
раз обращало внимание на то. что 
в Западной Германии создана са
мая благоприятная среда для дея
тельности нацистских организаций 
и группировок, для возрождения 
идеологии милитаризма и реван
шизма, для формирования агрес
сивных внешнеполитических и 
военных доктрин.

Сегодня народы поставлены пе
ред новым фактом: на политиче
скую и государственную арену 
ФРГ вышла национал-демократи- 
ческая партия (НДП) — прямая 
наследница гитлеровской нацио- 
нал-социа.листской партии. 10 
— 12 ноября в Ганновере состо
ялся съезд этой партии. Сборище 
это проходило вполне легально и, 
более того, под покровительством 
официальных властей.

Советское правительство пола
гает, что правительству США из
вестны факты, касающиеся этой 
вызывающей нацистской демон
страции. Во всяком случае, ни од
на из держав—участниц Потсдам
ского соглашения не вправе прохо
дить мимо них.

Как заявлялось на съезде в Ган
новере, НДП решила «не связы
вать себя определенными рамка

ми»-при перекройке границ, но это 
не потому, что она претендует-, иа 
меньшее,-чем-Гитлер. В речах гла
варей НДП уже ’ сейчас звучат 
притязания на.такие.области. . на 
востоке и западе, севере и юге .Ев
ропы, о которых на первых порах 
предпочитал помалкивать даже ав
тор «Майн кампф».

Программные, документы нацио- 
нал'Демократической партии, в 
подготовке которых, как. объявле
но, принимали- участие офицеры 
бундесвера, требуют открытого 
воссоздания «германского гене
рального штаба», «национального 
верховного командования», соз
дания еще более мощной военно- 
промышленной машины.

Восстановить «честь» гитлеров
ских насильников и убийц, вос
питать «новую смену» на разбой
ничьих традициях германского ми

литаризма,' обеспечить бундесверу 
господствующее положение в ФРГ 
во'имя «прочного порядка в стра
не» — таков далеко не полный 
перечень требований, которые офи
циально провозглашались с три
буны ганноверского съезда.

Национал-демократическая пар
тия — явление не единичное и 
не изолированное, говорится далее 
в Заявлении Советского правитель

ства. Ее возникновение, существо
вание и деятельность — это лишь 
наиболее разительный штрих на 
фоне всей сегодняшней западно- 
германской действительности, про
питанной духом милитаризма," ре
ванша и оголтелого национал- 
шовинизма.

Бсего тридцать лет назад яд шо
винизма и человеконенавистниче
ства отравил сознание огромного 
большинства немецкого народа,

парализовал в нем чувство истин
ной гражданской ответственности 
за то, что происходило в стране. 
Начав с убийств отдельных поли
тических деятелей, нацизм устано
вил в Германии режим массового 
террора. Начав с провозглашения 
территориальных притязаний, гит
леровцы пытались истребить или 
обратить в рабство целые народы. 
Как свидетельствуют последние 
события, призраки прошлого ожи
вают в Западной Германии.

Конечно, нельзя считать ны
нешний разгул реваншистских сил 
чем-то неожиданным и тем более 
стихийным, когда само федераль
ное правительство строит всю 
свою политику на непризнании 
существующих границ европей
ских государств.

(Окончание на 3-н стр.)
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Н Е О Т Д Е Л И М А Я  Ч Е Р Т А
Р У К О В О Д И Т Е Л Ь  П Р Е Д П Р И Я Т И Я  И  Б Ы Т  Р А Б О Ч И Х !
, Рабочий поселок Тогур— один 

из самых крупных на севере об
ласти. . Здесь расположены На- 
рымская сплавная контора, стро
ительное управление -А: 23 тре
ста «Томлесстрой», Кетскип ле
созавод,'

Поселок растет. За-последние 
годы подня.лись этажи кирпич
ных двухэтажных жилых до>мов, 
появляются новые улицы. Есть 
здесь и хороший клуб, недавно 
открылся кинотеатр. Сюда при- 
езлгают сотни семей новоселов.

Особенно нуждается в кадрах 
Кетский лесозавод. Предприятие 
постоянно расширяется, осна
щается новым оборудованием. Но 
как раз на этом предприятии лю
ди долго не задерживаются. В 
прошлом году, например, по све
дениям поселкового Совета, с 
Кетского лесозавода уехало бо
лее 800 человек! Среди них мно-- 
го квалифицированных рабочих. 
Вместо выбывших приняты но

вые, на обучение которых тре
буется немало времени. По и эти 
подумывают, как бы перебраться 
в другое место. Причина одна: 
плохо заботятся на заводе о быте 
рабочих. Особенно трудно устро
иться с жильем.

Жилой фонд Кетского лесоза
вода насчитывает 1.О.300 квад- 
натных метров. Из них почти 
пять тысяч квадратных метров 
(деревянные домики) были по

строены еще. до войны —  2,5—

30 лёт назад. Даже неспециали
сту  понятно, в каком они состо
янии. Кроме того, 34 дома (поч
ти 2 .9 0 0  квадратных метров) 
сборнощитовон конструкции. По
сле 10 лет эксплуатации они 
стали ветхими и непригодны к 
восстановлению. )5  домов рабо
чих (еще 1 .200  квадратных мет
ров) построены в затопляемой 

пойме. Если уж их ремонтировать, 
то сразу надо перевозить на новое 
место. Бот и получается, что па 
1 .350  рабочих более или менее 
нормальной жилой площади на
бирается примерно 6 тысяч квад
ратных метров. Обеспеченной 
оказывается всего четвертая 
часть семей.

Нынче на новое жилищное 
строительство лесозаводу выделе
но 50 тысяч рублей. Заложены 3 
восьмпквартирных дома, но сдать 
собираются один. Для- окончания 
строительства нет средств.

Для капитального ремонта 
жилья предприятие имело 35 ты
сяч рублей. Однако за 10 месяцев 
смогли освоить лишь И) тысяч 
рублей. Объясняют нехваткой 
людей. (Л их недостает потому, 
что нет квартир!)

Естественно, план, нужды 
производства —  первостепенная 
забота руководителя предприя
тия, по быт людей, которые вы
полняют план, нельзя ставить на 
последнее место.

Директор лесозавода 0. Ф.

Куприянвц выдвиРает на этот 
счет свои соображения. Он 
вооружен, казалось бы, «железо
бетонными» фактами. Еапита,ль- 
' ным ремонтом жилья недосуг 
было заниматься потому, что за
вод брал ссуду на строительство 
второго корпуса цеха. Оставшие
ся 29 тысяч рублей необходимо 
было освоить нынче. Сюда и на
правили рабочих ремонтно-стро
ительного участка. Потом потре
бовалось утеплять цехи. Снова 
сняли людей со строительства и 
ремонта л:илья. А еще раньше, 
петом, на заводе не ладилось с 
выгрузкой леса из воды. Махнули 
рукой; «Ремонт подождет». И та
кое отношение стало системой.

Председатель завкома А. Г. 
Ардышев сог.ласеи, что пробле
мы быта на заводе далеко еще не 
решены. Плохо работает столо
вая. Мал детский сад. Летом 
крыша на нем протекает.

И все-таки самый больной воп
рос —  жилье. Где Же выход? С 
этим вопросом я обращался к ря
ду товарищей. Вот некоторые от
веты.

Н. П. Неизвестных, инженер 
лесозавода по капитальному стро
ительству;

— У нас при заводе есть ре- 
монтио -  строительный участок. 
Там 3 5 — 40 рабочих. Конечно, 
можно и больше набирать людей, 
но и этих зачастую отвлекают на 
другие работы.

Не су.мел проявить принци
пиальность и председатель завод
ского комитета профсоюза А. Г. 
Ардышев. Правда, на заседаниях 
завкома дважды обсуждался воп
рос о капитальном ремонте жи
лого фонда и производственных 
помещении. Но эти разговоры 
почти ничего не изменили. В ок
тябре на партийном собрании ру
ководителей завода снова спроси
ли: «Почему на ремонт жилья 
не выделено достаточное число 
людей?» Постановили —  выде
лить. Директор вспо.мнил об 

этом, когда наступи.ли холода и 
выпал снег.

На улицах, где стоят дома ра
бочих этого предприятия, п.лохо с 
электроснабжением, особенно на 
окраине Тогура —  по улицам 
Дзержинского,, Садовой, Рабочей. 
Электролинии завода старые, по 
капитально ре.монтнровать их не 
торопятся. И.ти взять водоснаб
жение. На улицах Титова и Гага
рина всего два колодца. Воды не 
хватает. С прошлого года завод 
обещает построить водокачку, но 
так и не сделал ее.

Укоренившаяся на заводе 
практика решения бытовых воп
росов не получила приццпниаль- 
ной оценки ни профсоюзной, ни 
партийной организаций.

На новый год предприятию вы
делены 60  тысяч рублей для 
строительства лш.тья. Объем ра
бот на эту сумму включен в план

СУ-23 треста «Томлесстрой». По- 
Т0.М к началу ноября было полу

чено разрешение использовать 
еще 100 тысяч рублей за счет 
собственных средств завода. 
Включить в план стройуправле
нию их не успели. Придется ос
ваивать самим. Но как? Никто 
над этим еще не задумывался. 
Инженер И. II. Неизвестных по
жимает плечами;

—  Трудно сказать, как. Свои
ми силами мы не успеваем про
изводить капитальный ремонт...

Мне много раз приходилось 
бывать на Кетском лесозаводе. 
Видел, как решаются там на 
специальных планерках вопросы 
производства. Мастера, началь

ники цехов поднимаются, один за 
одним и объясняют, как сработа
ли их участки, что мешает, 
вносят предложения, требуют. И 
подумалось: почему бы вре
мя от времени не проводить 
директору такие же планер
ки по бытовым проблемам— как 
идет ремонт и строительство 
жилья, когда будет наведена 
санитарная культура в столовой, 
как улучшить электроснабже

ние окраинных улиц поселка?
Каждый день директор завода, 

интересуется, как работали ц§- 
XII, сколько выдано продукции. 
Он знает: если предприятие от
станет, с пего за это строго спро- ' 
сят. Надо, чтобы такую же пар
тийную ответственность чувство
вал руково,титель за быт людей. 
Эта черта неотделима сегодня от 
характера настоящего руководи
теля советского предприятия.

п. колотовкин,
соб. корр.

I П О Й М А  ОСВАИВАЕТСЯ
В Александровском районе

создана машнвно-животиовод- 
ческая станция для освоения 
пойменных лугов Оби. На стан
ции насчитывается 43 тракто
ра, 14 автомобилей, пресс-под
борщики и много другой тех
ники. В нынешнем году МЖС 
должна была обустроиться и 
создать свою промышленную 
базу. К юбилею Советской в.ча- 
сти было освоено 119 тысяч 
рублей при плане 141,8. По
строены и сданы в эксплуата
цию пункт для приготовления 
травяной муки, 11 квартир, пи
лорамный и инструментальный 
цехи, .временная электростан
ция. гараж на 25 мест, конто-, 
ра, оборудована бетонная пло
щадка дЛя- стоянки техники и 
многое другое. Подготовлены 
переходящие объекты на буду
щий год.

На днях здесь прошло об
суждение обязательств на но
вый год. В 1968 году коллек
тиву нужно освоить 505 тысяч 
рублей капитальных вложений.

из них 195 тысяч— на капиталь  ̂
Ное строительство, 210 тысяч 
— на приобретение техники и 
оборудования, 95 тысяч — на 
мелиоративные работы. Пред
стоит достроить и ввести в экс
плуатацию гараж на 25 мест, 
ремонтную мастерскую на 50 
тракторов, материальный
склад, скважину с водонапор
ной башней, 4 двухквартирных 
дома и два 8-квартирных дома, 
заложить переходящие объек
ты; котельную и электростан
цию. Необходимо построить 
гравийные дороги, ведущие к 
территории МЖС, произвести 
улучшение лугов на площади 
700 гектаров.

За лето будет заготовленб 
600 тонн травяной муки, 4 ты
сячи тонн прессованного сена.

Принимая обязательство, 
коллектив машинно-животно

водческой станции обязался 
сделать третий год пятилетки 
годом развернутого наступле
ния на приобскую пойму.

В. ЖУКОВ.

«ЛАСТОЧКИН ХВОСТ» 
Д Е Р Ж И Т  С Т Е Н Ы

Алексеи Александрович Тарунтаев —  шлифовщик механического цеха 
завода «Республика». За достигнутые успехи в труде награжден значком 
«Отличник социалистического соревнования РСФСР». Ему одному из пер-

заводе вручено удостоверение «Кадровый рабочий». ^Снимок сле-
Фото Ф. Хитриневича.

О Т Ч Е Т Ы  И В Ы Б О Р Ы  
;В--ПАРТИЙНЫХ''ОРГАНИЗАЦИЯХ

Р Ы Ч Л Г И
Коммунисты Моточинского ле

созавода на своем отчетно-вы
борном еббрании отметили, что в 
юбилейном го д у ’ партийная орга
низация, весь коллектив решали 
нелегкие задачи: надо, было без 
наращивания мощностей, в ус- 
.10ВПЯХ реконструкции - старых 
цехов и при значительном недо
статке рабочих увеличить про
изводство валовой продукции на 
'882  тысячи рублей. Успех дела 
зависел от правильной расста
новки сил, активной организатор
ской и воспитательной работы. О 
том, как партийное бюро и цехо
вые организации справились с 
поставленной целью, рассказал 
в своем докладе секретарь парт
организации Б. .М. Вайнкауф.

Больше половины коммунистов 
-занято Е сфере производства. В 
шести сменах созданы партий
ные группы. 39 членов партии 
возглавляют . профсоюзные, груп
пы, ^цеховые комитеты.

Жизнь партийной организации 
многогранна и це.тенаправленна. 
Но главным партийное бюро счи
тало усиление авангардной' роли 
коммунистов в Воспитании соии: 
алистической дисциплины труда, ' 
бережном отношении к оборудо- 
ваш щ  и экономии средств и ма
териалов в выполнении юбилей
ных обязательств. Эти вопросы 
часто  ̂ставились на обсуждение 
партийных собраний и заседа
ний бюро. Цеховые партийные

организации боролись за укреп
ление партийных рядов, повыша
ли чувство ответственности за 
порученное дело. За отчетный 
период в партию принято 12 не-, 
редовиков производства и инже
нерно-технических работников.

Хорошо работали политинфор
маторы и агитаторы. На какую 

бы тему они ни беседовали с 
трудящимися, разговор неиз
менно сводился к выполнению 
обязательств.

На заводе широко развернулась 
борьба за выполнение личных 
обязательств. Если в 1966 году 
их имели всего 170 человек, то 
в этом году в индивидуальном 
соревновании участвует уже 
шестьсот. Запева.чами являются 
коммунисты. Это рамщики А. Д. 
Абрамов, Д. Г. Кокшаров, Г. С. 
Константиновский. ■ Коллективы 
их рамных . потоков дали сверх 
десятимесячного задания по пол
торы-две тысячи кубометров 
сверхп.тановых пиломатериалов. 
Коллектив лесозавода в канун 
((ктября получил переходящее 
Красное знамя райкома КПСС и 
райисполкома. 10-месячный план 
'выпуска валовой продукции вы- 
гш.чнен на 103,3  процента. Строй- 
1;ам страны отгружено сверх пла
на. 19 .700  кубометров пи.тома- 
териалов.

Партийная 'организация серь
езное внимание уделяет. повы
шению образовательного уровня.

15 процентов коммунистов учит
ся в вузах, техникумах и школе 
рабочей молодел:!!.

Но если коммунисты действи
тельно идуте в ' а ванта рдг,'х этого 
не скажешь о заводских комсо
мольцах. Партбюро II цеховые 
организации слабо руководили 
комсомольской и профсоюзной 

организациями.
Коммунисты сделали упрек в 

адрес комбината «Томлес». На 
пре'дприятии —  острая нехватка^ 
жилья, а средсДв на его возве
дение не выделяется' на протяже
нии многих лет. Мало отпускает
ся, денег и на социально-культур
ное стррительство. Отсюда —  те
кучесть кадров.

В юбилейном году накоплен 
немалый опыт организаторской и 
воспитательной работы. Он и по
зволил коммунистам вынести на 
общее обсл'Жденпе новые повы
шенные обязательства на 1968 
год. Обязательство предусматри
вает досрочное выполнение 
увеличенного плана тем же коли
чеством рабочих.

Лесозаводцы решили план 
1968 года завершить к 28 декаб
ря, выпустить сверх программы 
полторы тысячи кубометров пи
ломатериалов. Повысить произво
дительность труда на 4 процен
та, снизить себестоимость про
дукции. Это будет достигнуто за 
счет внедрения комплексной ме
ханизации лесопиления на рам
ных потоках трех цехов, модер
низации оборудования, рациона
лизации производства, сокраще
ния внутрисменных пвостоев.

<5 решении собрания вновь, как 
и в прошлом году, первостепен
ное внимание обращено на аван
гардную роль коммунистов, повы
шение чувства ответственности 
каждого рабочего за порученное 
дело.

И. ГАЛКИН, 
зав. орготделом Молчановсиого 

райкома КПСС.

Второй снимок сделан в цехе лесопиления второго завода объединения 
предприятии строительных материалов. Станочник Михаил Васильевич 
шахов при месячном плане распилить 27 тысяч метров погонажных из- 
делии вместе с помощницей Зинаидой Николаевной Карпаленно напили
вает до 0 0  тысяч метров погонажных изделий. Фото В. Ефименко.

Ночью В ажурных переплете
ниях перекрытий и балок новых 
зданий вспыхивают искры: свар
щики соединяют между собой де
тали домов. Красивое этй зрели
ще, однако, не вызывает востор
га строителей. Бель оно означа
ет, что в индустриальный про
цесс строительства вклинился 
ручной малопроизводительный 

труд. Не говоря уже о том, что 
сварка заставляет вводить в кон
струкции балок и перекрытий 
различные «ненужные» с точки 
зрения чистой архитектуры эле
менты и детали. По мере роста 
зданий в высоту к сварным со
единениям предъявляют все бо
лее и более высокие требования. 

Настолько высокие, что архи
текторы решили совершенно от- ■ 
казаться от сварки. В Централь
ном научно-исследовательском 

институте экспериментального 
проектирования жи.чища, разрабо

тан под руководством архитекКО- 
ра Б. Смирнова новый способ со
единения стен и перекрытий: за
мок «ласточкин хвост». Конечно, 
сам принцип сочленения дета.чей 
таким замком известен' давно, но 
вот ■ применить его в архитектуре 
сборных домов... На испытаниях 
.замок выдержал вчетверо боль- 

^шую нагрузку на разрыв и в два
дцать раз большее усилие сдви
га по сравнению с «классиче
ским» сварным стыком. Разрыв
ные машины ломали не стык, а 
панель или балку. Новое соеди
нение экономит на каждой ты
сяче квадпатнБгх метров жилья 
1.200 килограммов стали и 45 
килограммов цинка (3 5 0 —-4 5 0  

рублей!), ликвидируется ручной 
труд сварщика, а сборка Дбма 

становится по-настоящему Ин
дустриальной. Эксперименталь
ные здания по Новому методу уже 
построены.

(АПН).

ХРОНИКА ПАРТИЙНОЙ ЖИЗНИ
РАЗГОВОР
О ДОЛГЕ 
КОММУНИСТА

Ветеран партии, ка
валер ордена Ленина 
М. Ф. Малышев ведре- 
Дйлся с молодыми ком
мунистами Томского 
завода режущих инст
рументов. Михаил Фе- 

. дорович поделился сво- 
'йми Воспоминаниями о 
^незабываемой встрече 
В. Н. Ленина в Пет
рограде на Финлянд
ском вокзале в 1917 
году. Затем, ветеран

Партин повел разговор 
о долге, обязанностях 
коммуниста. Участники 
встречи рассказали о 
своей  ̂ работе, общест
венной деятельности.

РАДИОПЕРЕДАЧИ 
В ВАГОНАХ

Почти час едут к ме
сту работы В пассажир
ских вагеиах узкоко- 
.тейки рабочие. Ново- 
Тегульдетского лес- 

, промхоза. Партком 
предприятия организо
вал в этих вагонах ре
гулярные радиопереда
чи. Лесорубы узнают из

них о ходе соревнова
ния. В вагонах всегда 
свежие газеты и жур
налы, работает пере
движная библиотечка, 
f’CTb настольные игры, 
йасто здесь пропо,тят 
беседы агитаторы и по
литинформаторы.

ПЯТИДНЕВКА
НА ФЕРМАХ
коЖЁБННКОВО- ЁЛ.!-

.1ектив Тереалгайской
молочнотоварной фер
мы ко.дхоза «Сибирь» 
четыре мееяца назад 
перешел на пятиднев
ную рабочую неде.тю В

двумя Выходными. 
Партком кб.Дхоза изу
чил опыт терсалгаЛцев. 
Пятидневка хорошо 
при'жнлась у доярок и 
скотников, работающих 
по скользящему графи
ку. Продуктивность ско
та не снизилась, преж
ними остались и зара
ботки колхозников.

Партком рекомендо
вал внедрить пятиднев
ку и на других молоч- 

‘нотоварнЫх. фермах. В 
октябре с двумя выход
ными днями стали тру
диться работники МТФ’ в 
Кожевникове -  на-П1е- 
гарке.

У Ч Е Б А - А Е Л О  НЕ Л И Ч Н О Е
■На каждом заседании комиссии 

по делам несовершеннолетних при 
Кировском исполкоме нам приходит
ся вести разговор с юношами и де
вушками, которые-плохо учатся или 
не хотят учиться. Приглашаем на бе
седу их родителей, руководителей 
школ - или классных руководителей. 
Нам дано право наказывать родите
лей и учащихся. Наказания самые 
различные: от порицания до штра
фа в размере 30 рублей за каждый 
вызов на комиссию и даже вплоть 
до ходатайствования перед судом о 
лишении родительских прав (если 
родители повинны в том, что дети 
их безнадзорны, отлынивают от ра
боты и учебы).

Может возникнуть вопрос: к че
му такие строгости? Во-первых, есть 
закон о всеобщем восьмилетием об- 
разевании в нашей стране. 8 клас
сов должен окончить в обязательном 
порядке каждый советский гражда
нин. Во-вторых, , требования к 
к учащимся об обязательном восьми
летием образовании (а с 1970  года 
в стране будет введено обязательное 
среднее образование) вызваны не 
прихотями нашего правительства, 
которое издавало этот закон, не 
прихотя-чи нашего исполкома, кото
рый призван контролировать его 
выполнение, а потребностями самой 
жизни, потребностями народного хо
зяйства. В-третьих, эти требования 
вызваны и политическими соображе
ниями нашего общества, которое 
строит коммунизм.

Нельзя добиться коммунистиче
ской производительности труда од
ним прилежанием, . энтузиазмом. 
Для этого нужны еще умение, зна
ния, высокая культура.

Но, к сожалению, есть родители 
и их дети, которые не понимают 
этих требований и не признают их.

Спрашиваешь иного учащегося 
дневной школы; почему не хочет 
учиться? Отвечает: плохо >чеба да
ется, . пойду работать и буду учить
ся в вечерней школе —  там легче.

Учащийся вечерней школы на 
подобный вопрос нередко отвечает: 
«А  стоит ли зря ломать голову, если 
я получаю не меньше, чем инже
нер?»

Родители таких детей не менее 
беспечно рассуждают: сами прора
ботали всю жизнь без вось.чилетне-

го образования, и с детьми ничего не 
случится. Иные быстро расписыва
ются в собственном бессилии —  не 
могу, дескать, заставить.

Такие люди живут одним днем, не 
заглядывая в будущее. Если некото
рым родителям и пришлось прора
ботать без восьмилетнего образова
ния, то детям их улсе не придется 
так жить. Быстрый технический 
прогресс требует рабочих более 
•широкого профиля, высокой квали
фикации, специальной общеобразо
вательной подготовки.

Не случайно в нашей стране идет 
быстрый рост абсолютного числа 
оканчивающих среднюю школу, 
учебные заведения. Причем этот рост 
исчисляется не несколькими процен
тами, а характеризуется удвоением 
и утроением.

Так, удвоение абсолютного чис
ла инлгенеров происходит через каж
дые 4 года. Еще быстрее идет рост 
оканчивающих среднюю школу. 
Удвоение абсолютного числа этой 
категории людей происходит в сред
нем менее чем за 2 года.

К сожалению, еще многие не за
мечают этого роста и не стремятся 
повышать свои знания. А некоторых 
родителей и руководителей пред
приятий это заботит мало. Об этом 
говорит тот факт, что в районе из 
15 .179  аттестованных учащихся 

дневных школ 1 .9 2 5 — неуспеваю
щие по итогам первой четверти. 
Причем подавляющее .большинство 
из них —  второгодники.

Еще хуже обстоит дело в школах 
рабочей молодежи. Очень многие 
молодые люди под всякими предло
гами отказываются от учебы.

Неужели это такая сложная, не
разрешимая проблема? Неужели в ее 
решении не могут помочь шефы?

Но шефство-то, в основном, фор
мальное.

Возьмем, к примеру, завод «Сиб- 
электромотор», С!У-13 и радиотехни
ческий факультет ТИРиЭТа, которые 
шефствуют над 51 -й  школой.

В школе бывают лишь директор 
завода т. Извеков и секретарь парт
кома т. Коробов. Руководителей 
СУ-1.3 и радиотехнического факуль
тета учащиеся не видят. Л дела в 
школе обстоят плохо. По итогам пер
вой четверти 220  неуспевающих. И 
это в школе, над которой шефству-

П ол в ек а  в д р у ж б е .. . с п а ук а м и
Всякому, кто по какой-либо 

причине питает неприязнь к 
паукам, советую обратиться к 
че.Товеку, который уже пятьде
сят лёт дружит с этими полез
ными человеку существами.

— Пауки, как и птицы, ре
гулируют численность вредных 
насекомых, •— утверждает

пермский ученый профессор 
Дмитрий Евстратьевич Харито
нов, один из ветеранов русской 
арахнологии (арахус — по- 
гречески -«паук»).

2.500 научных работ состав
ляют уникальную библиотеку 
профессора. Изданные на мно
гих языках мира, они пришли

ет коллектив завода «Сибэлектро- 
мотор» в 5 .000  человек (в этом 
числе 368  ударников коммунистиче
ского труда, 451 передовик произ
водства, 372 коммуниста), плюс 
многочисленный коллектив СУ-13 и 
радиотехнического факультета 

ТИРиЭТа.
Если бы шефство было организо

вано по-настоящему, неуспевающих 
в 51 -й  школе было б куда меньше.

Аналогичное положение на других 
предприятиях.

В постановлении ЦК КПСС и Со
вета Министров СССР «О мерах да.ть- 
нейшего улучшения работы средней 
общеобразовательной шКолы» прямо 
сказано: «Партийным, Профсоюз
ным, комсомольским организациям 
промышленных предприятий, строек, 
колхозов, совхозов, учреждений и 
организаций постоянно поддержи
вать связь со школами, где учатся 
дети их работников, интересоваться 
условиями воспитания школьников 
в семье. Практиковать обсуждение 
вопросов воспитания школьников в 
семье и школе, оказывать воздейст
вие на родителей, нерадиво относя
щихся к воспитанию своих детей. 
Считать целесообразным иметь на 
промышленных предприятиях, в кол
хозах II совхозах комиссии или сове
ты содействия семье в деле воспи
тания подрастающего поколения».

Мы не раз говорили руководите
лям предприятий II организаций о 
создании советов содействия семье и 
школе, на предприятиях и в органи
зациях, но реагировали на это толь
ко коллективы заводов манометро
вого, электромеханического, «Сиб- 
электромотор», режущих инструмен
тов.

К сожалению, этой работе внима
ния не уделяется. Правда, сразу 
после выхода в свСт постановления 
в партийных организациях района 
прошли собрания. Но после бурного 
обсуждения наступи.то затншье.

Еще хул:е обстоит, дело с шефст* 
вом над молодежью, которая рабо
тает II учится.

В ноябре многие школы рабочей 
молодежи буквально пустовали. Так, 
в седьмой школе половина учащихся 
приходила на занятия от случая к 
с.тучаю. Но это мало беспокоило пе- 
■дагогический ко.члектйв школы и ру
ководителей шефствующих преДнри-

в пермскую квартиру Харито
нова из Мексики, Швеции, Чи
ли, Японии и других стран.

Но не только книги прино
сит сюда почта. Часто в посыл
ках оказываются и сами Пред
ставители «паучьего племени»., 
заспиртованные или засушен
ные. И тогда профессор доста
ет со специального стел.чажа 
одну из сотен коробок. Новым 
экспонатом ' пополняется его •

ятий, за что на последнем исполкоме 
директор школы и руководители 
предприятий были строго преду
преждены.

Нельзя не помнить о том, что В 
наши дни успехи и неудачи школы 
в решении ряда педагогических 
проблем непосредственно затрагива
ют миллионы людей и, следователь
но, приобретают большой 
общественный резонанс.

В связи с переходом предприятий 
на новую систему планирования и 
экономического стимулирования, пя
тидневную рабочую неделю созда
лись самые благоприятные условия 
для решения вопросов всеобуча. 
Нужно только проникнуться созна
нием того, что выполнение закона 
о всеобуче —  общегосударственная, 
общеполитическая задача, касаю

щаяся всех людей нашей страны, 
тем более руководителей.

Статистика показывает, что. пра
вонарушения совершают в исклю- ' 
чительном большинстве те подрост
ки и юноши, которые не имеют 
восьмилетнего образования, плохо 
учатся или не учатся вообще. Над 
этим надо задуматься.

Неплохую инициативу проявили 
руководители завода режущих ' ин
струментов. Директор завода Л. Д.. 
Будницкий издал приказ, в котором 
обязал всех начальников цехов, от
делов, мастеров систематически за
ниматься вопросами всеобуча, лично 
докладывать о состоянии учебы. .Ус
певаемость' учащихся будет учиты
ваться как один из главнейших по
казателей, при подведении итогов со-' 
ревнования. Разряд будет присваи
ваться также с учетом того, учитей 
ли рабочий и какова его успевае
мость.

Такое государственное понима
ние проблемы всеобуча надо только 
приветствовать.

Хотелось бы, чтобы эта стаТьй, 
а таклсе материалы о состоянии 
шефской работы в районе, информа
ционный. бюллетень о работе с под
ростками, которые мы сейчас подго
товили и будем рассылать на пред
приятия, послужили материалом для 
обсуждения проблемы всеобуча на 
партийных собраниях.

Ю. ТРИФОНОВ,
зам. председателя Кировского 

райисполкома.

коллекция (тоже уникальная), 
в которой собраны все разно
видности пауков, обитающих 
на территории нашей страны.

50 научных работ написал 
Д. Е. Харитонов. И среди них 
— ставший классическим «Ка
талог русских пауков»—един
ственный в своем роде спра
вочник.

(ТАСС).
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ВО НМЯ МИРА В ЕВРОПЕ И ВО ВСЕМ МИРЕ
ЗАЯВЛЕНИЕ СОВЕТСКОГО ПРАВИТЕЛЬСТВА ПРАВИТЕЛЬСТВУ США
(Окончание. Начало на 1-й стр.)

Никого не может ввести в за
блуждение, что деятели прави
тельства ФРГ пытаются открес
титься от политического родства с 
неонацизмом и иногда на словах 
порицают его. Сами же главари 
НДП не делают тайны из того, 
что между их требованиями и 
программными установками пра
вительственной партии ХДС нет 
существенных различий. Совет
ское правительство отвергает ре
ваншизм во всех его видах и про
явлениях, как бы он ни именовал
ся и кто бы персонально его ни 
олицетворял.

В заявлении подчеркивается, 
что возникновение очага неона
цистской угрозы в ФРГ, усиление 
влияния неонацизма на политиче
скую жизнь и его стремление про
биться к власти — это не просто 
внутреннее дело западногерман
ского государства. Оно касается 
всех без исключения народов и 
государств, боровшихся против 
фашизма.

Советский народ, как и другие 
европейские народы, заинтересо
ван в том, чтобы ФРГ пошла по 
ЯОБОму пути — по пути мира и 
сотрудничества со всеми своими 
соседями. Советский Союз высту
пает за установление нормальных 
отношений с ФРГ, которые пошли 
бы на пользу народам обеих стран 
и служили интересам европейско
го мира. И если такие отношения

не сложились, то причины этого 
всецело коренятся в политике 
правительства ФРГ.

Советское правительство дале
ко от того, чтобы отождествлять 
взгляды и настроения большин
ства граждан Федеративной Рес
публики Германии с позицией за
коренелых реваншистов и неона
цистов. Советские люди знают, что 
в Германии были силы, которые 
не склоняли головы перед гитле
ровским террором. Подобные силы 
есть и в западногерманском обще
стве.

Советское правительство, убеж
денное в необходимости решитель
ного и своевременного пресечения 
возрождения нацистской опасно
сти, делает из нынешнего полити
ческого развития в ФРГ надлежа
щие выводы для своей политики. 
Оно обратилось к правительству 
ФРГ с заявлением по этому воп
росу.

Советское правительство счита
ет своим долгом особо обратиться 
к правительству США как одному 
из участников Потсдамского со
глашения, на которых лежит глав
ная ответственность за обеспече
ние мирного и демократического 
развития Западной Германии.

Советскому правительству из
вестно, что не во всех столицах 
государств, которые были участ
никами антигитлеровской коали
ции, одинаково оцениваются раз
меры неонацистского движения в 
Западной Германии, степень опас

ностей, которые сопряжены с его 
дальнейшим ростом. Но невозмож
но отрицать тот бесспорный факт, 
что неонацистские силы набира
ют вес в жизни ФРГ. Это ставит 
державы, выработавшие основы 
послевоенного мира, перед альтер
нативой: либо они в соответствии 
с принятыми на себя обязательст
вами не дадут подорвать эти ос
новы и примут соответствующие 
меры для своевременного предот
вращения реваншистской и неона
цистской опасности в Западной 
Германии, либо в обозримом бу
дущем мир в Европе может ока
заться перед тяжелыми испытани
ями.

Вот почему Советское прави
тельство убеждено в том, что 
долг всех держав — участниц 
Потсдамского соглашения — по
заботиться о том, чтобы смысл и 
дух этого соглашения строго соб
людались на территории ФРГ. Не
обходим эффективный контроль 
за соблюдением на территории 
ФРГ важнейших требований Пот
сдамского соглашения об искоре
нении милитаризма и нацизма; 
державы антигитлеровской коа
лиции имеют в этом отношении 
обязанность перед народами. До 
заключения германского мирного 
договора ничто не может освобо
дить Западную Германию от обя
зательств, которые лежат на ней 
в результате поражения гитле
ровской Германии во второй ми
ровой войне и акта о безоговороч
ной капитуляции.

У Советского Союза, его дру
зей и союзников достаточно воз
можностей и средств, чтобы в 
случае необходимости пресечь 
вступление ФРГ на путь военных 
авантюр. Настоящее обращение, 
касающееся некоторых опасных 
аспектов в развитии ФРГ, продик
товано верностью Советского Сою
за тем идеалам, которые вдохнов
ляли народы в их смертельной 
схватке с германским фашизмом, 
заботой о сохранении мира в Евро
пе и во всем мире.

Советское правительство на
стоятельно призывает правитель
ство США со всей ответствен
ностью, не проявляя впредь пот
ворства, взвесить все последствия, 
которые может повлечь за собой 
промедление в осуществлении та
ких шагов в отношении Западной 
Германии, необходимость которых 
вытекает из обязательств по Пот
сдамскому и другим четырехсто
ронним соглашениям и вызывает
ся долговременными интересами 
обеспечения европейской и между
народной безопасности.

Посол США в СССР сказал, 
что незамедлительно передаст за
явление Советского правитель
ства своему правительству.

Соответствующие заявления Со
ветского правительства в связи с 
активизацией милитаристских и 
неонацистских сил в ФРГ были 
вручены послам Великобритании и 
Франции в СССР.

(ТАСС).

З А Я В Л Е Н И Е  Т А С С
в  последнее время в США раз

вертывается новая провокацион
ная кампания против нейтральной 
Камбоджи, в которую включились 
официальные лица и американ
ское военное кс^мандование. Раз
даются призывы к установлению 
блокады побережья этой страны и 
даже к непосредственному втор
жению на ее территорию.

Одновременно появились сооб
щения о намерении правительства 
США ввести войска в Южный 
Лаос, создать какой-то «коридор» 
через территорию суверенного го
сударства Лаос между Таиландом,

который является сателлитом 
США по агрессии против вьетнам
ского народа, и Южным Вьетна
мом.

Таким образом, агрессивные 
круги США, проводя разбойничью 
линию на дальнейшее ожесточе
ние войны во Вьетнаме, судя по 
всему, готовятся перекинуть 
огонь этой войны и на другие 
страны Юго-Восточной Азии. Со
вершенно очевидно, какую угрозу 
представляют такого рода планы с 
точки зрения интересов междуна
родного мира и безопасности.

Глава государства принц Норо

дом Сианук выступил с разоблаче
нием американских агрессивных 
замыслов в отношении Камбоджи 
и предупредил о решимости кам
боджийского народа дать отпор 
любым провокациям и защитить 
национальный суверенитет и не
прикосновенность своей страны.

Патриотические силы Лаоса 
неоднократно выступали с проте
стами против вмешательства Сое
диненных Штатов во внутренние 
дела этой страны и попрания ими 
Женевских соглашений 1962 года 
по Лаосу. Нет сомнений, что они 
никогда Не примирятся с попыт
ками США нарушить суверени
тет и нейтралитет Лаоса и устано- i

вить контроль над частью его 
территории.

В руководящих кругах Совет
ского Союза внимательно сле
дят за развитием обстановки в 
Юго-Восточной Азии. Советский 
Союз исходит из того, что все го
сударства должны уважать неза
висимость и нейтралитет Камбод
жи и Лаоса и что Женевские со
глашения, гарантирующие интере
сы этих государств, должны не
уклонно соблюдаться и уважать
ся. Попытки США вести Дело к 
дальнейшему обострению Обста
новки в Юго-Восточной Азии 
встретят решительный отпор со 
стороны миролюбивых государств 
Мира, и на США будет, разумеет
ся, лежать вся ответственность за 
последствия таких действий.

Обыкнобенная судьба
Передо мной пись

мо Н. Д. Радыгина. 
Он благодарит универ
ситетских комсомоль
цев, что не забыли о 
тех, чьи судьбы были 
связаны с . зарожде
нием и развитием ком
сомола в нашей стра
не. Избрание его по
четным комсо.мольцем 
на юбилейном вечере 
юридического факуль
тета до глубйны души 
тронуло ветерана.

И вот я беседую с 
Николаем Диомидови- 

' че.м и ' его женой Оль- 
' гой Д.митриевной. Вос

поминания, фотогра
фии, воспоминания. 
Обычные люди, за
урядные судьбы... 

Стоп! Здесь, на раз
мышлении .0 заурядно
сти я споткнулась. 
Приходит в голову 
случай, ' рассказанный 
с женской лукавинкой 
О. Д. Радыгиной. «От
дыхаю в Алма-Ате в 
1951-м. Приходит 

письмо от младшей 
моей: «Мама, живем 
мы хорошо. Ничего не 
случилось. Папе дали 
орден Ленина. Отды
хай, о нас не думай». 
Вот тебе раз: «Ничего 
не случилось —- папе 
дали орден Ленина». 
А что, в самом деле, 
в его биографии осо
бенного? Работал все
гда человек добро
совестно, в представ
лении к ордену сказа
но было несколько 
иначе — «безупреч
но». А за этим целая 
человеческая жизнь.

...Окончиут приход

скую школу. С 11 лет 
работал в аптекар- 
ско.м магазине. В 
1920-м мобилизовали 

на строительство же
лезной дороги. Здесь 
вступил в комсомол. 
С этого начинается со
знательная жизнь. И 
радости ее, и заботы.

— Что особенно 
помнится из этих лет?

— Работали, конеч
но, много. Очень спа
янно работали. И ин
тересно все было. Мо
жет, оттого, что моло
дые были. На нашей 
стройке все комсо- 
мо.чьцы в ЧОНе со
стояли. Винтовки, пат
роны у каждого. Пото
му что кулачья было 
много. Оно вредило, 
избивало наших. А 
мы ничего, духом не 
падали. Ходили мы в 
форме защитного цве
та — очень это дис
циплинировало. Обя
зательно коротко 
стриженные.

С железной доро
гой, которая раньше 
Турксибом называ
лась, почти вся жизнь 
связана. Николай
Диомидович и теле
графистом был, и ре
визором, дежурным по 
станции, начальником 
отдела кадров, секре
тарем парторганиза
ции освобожденным. 
Жизнь на колесах, в 
общем. Переводили 
часто, где прорыв ка
кой, неурядица. И в 
ликвидации кулачест
ва участие принимал, 
организовывал колхо
зы. Ольге Дмитриевне 
раз позвонили: Рады

гина — уполномочен
ного — кулаки убили. 
Много пережила тог
да. Оказалось, однофа
милец.

А потом опять же
лезнодорожная служ- 

бэ-
Ольга Дмитриевна 

тоже всю жизнь на об
щественной работе, 

правда, все больше с 
женсоветом связана. 
А в 30-м году посла
ли ее работать учи
тельницей: в деревне
самая грамотная была 
— 9 классов имела 
(два из них в вечер
ней школе на стройке 
еще кончила). Потрм 
в райкоме партии ра
ботала. А уж в 5Q-e 
годы детям надо было 
помогать становиться 
на ноги. Так получи
лось, что попали 
на Дальний Восток, а 
потом в' Томск. Млад
шая дочь здесь уни
верситет кончала, сей
час преподавателем 
работает...

Я и до этой беседь! 
знала Николая Дио- 
Мидовича. Когда при
хожу в 3-й учебный 
корпус, часто встре
чаю этого пожилого, 
очень вежливого чело
века. Он комендант 
этого корпуса. Работ
ник добросовестный. 
Несколько лет подпис
кой ведал, тоже ответ
ственно к этому отно
сился. Ну, что ж, дей
ствительно, ничего вы
дающегося. Смотрю я 
на скромную комнат
ку, в которой живут 
Очень милые и очень 
обыкновенные люди.

Слушаю нётерпёливый. 
Тормошащий голое 
Анечки (это Внучка, 
которая живет с ним'и 
потому, что «дётйм 
помогать надо»): «Де
да, а деда, а зарю мы 
смотреть пойдем? Нам 
к сочинению задали» 
—и вспоминаю поче
му-то Дискуссию пОэтОв 
«за круглым Столом». 
Я читала О ней в вось
мом номере «Вопро
сов литературы». Но
велла Матвеева гово
рила о самодеятель
ной песне, сопоставля
ла с профессиональ
ной и так это ирони
чески прошлась По 
песне Пахмутовой 
«Тревожная моло
дость». Сравнила с 
диккенсовским «Депу
татом от многосло
вия». О фразах: «За
бота у нас простая... 
Жила бы страна роД- 
ная, и нёту других за
бот» — голословно, 
мол, абстрактно. Я 
уважаю Н. Матвееву. 
И понимаю ее пафос. 
В нашем времени сВон 
сложности. Но мной 
отлично воспринима
ется и эта мысль Пес
ни. Время было труд
ным. Может быть, су
ровым. Может, от су
ровости простым. И 
люди были такими 
же. Сегодня мы им не 
удивляемся: обыкно
венные люди. А встре
тишься с ними, и теп
леет на сердце: хоро
шие люди.

Л. ПОТАПОВА, 
ассистент кафедры 
философии универ

ситета.

ТОЛЬКО для 
ЖЕНЩИН

Равноправие — дЛя всех, В 
эту привычную истину триста 
архангельских мужчин выну
ждены были .внести- в один из 
воскресных дней вполне кон
кретное Содержание. Дело в 
том, что триста обычно забот
ливых' подруг исчезли утром в

выходной из дома', возложив на 
мужей всю домашнюю работу. 
Они откликнулись на пригла
шение посетить первый в горо
де женский клуб в день его от
крытия. Объединив домашних 
дозяек, этот . клуб предложил 
нм .интересную программу. Раз 
в неделю здесь . будут прохо
дить литературные диспуты, 
тематические и музыкальные 
вечера, лёкцин и доклады ПО 
различным., вопросам ' совре
менности. Перед члена.ми клу
ба выступят известные архан

гельские ученые, артисты, пе
дагоги, медики, моДельеры. 
Есть вещи Н посерьезнее, пра
вда, с точки зрения мужчин. 
Например, курсы Поваров и 
кулинаров.

Устроители клуба заявляют, 
что каждое занятие, подобно 
цепной реакции, увеличивает 
ряды членов этого клуба на 50 
человек. Не исключено, что к 
десятому занятию женского 
клуба в городе разразится бунт 
«мужчин в фартуках»...

(ТАСС). ,
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СОВЕТСКИЙ СОЮЗ ПРЕДЛАГАЕТ  
СОЗВАТЬ СОВЕТ БЕЗОПАСНОСТИ

П Е Ч А Т Ь '  С О Ц И А Л И С Т И Ч Е С К И Х  С Т Р А Н  О 
З А Я В Л Е Н И И  С О В Е Т С К О Г О  П Р А В И Т Е Л Ь С Т В А

БУДАПЕШТ, 9 декабря. 
(ТАСС). Венгерская печать на 
первых полосах сообщает о Заяв
лении Советского правительства 
правительству ФРГ. Это заявле
ние, пишет во внешнеполитиче
ском комментарии газета «Мадьяр 
немзет», обращает внимание на 
опасное направление развития за
падногерманской политики и на 
связанную с этим ответственность 
западногерманского правительст
ва. Этот документ подчеркивает, 
что беспрепятственная деятель
ность и укрепление неонацистской 
партии означает нарушение Пот
сдамских соглашений. СССР ре
шительно предупреждает руково- 

^дителей Бонна об опасности, кро
ющейся в их политике. Советское 
правительство, подчеркивает газе
та, недвусмысленно указывает, 

 ̂ что, по его оценке, так называе
мая «новая восточная политика» 
Бонна — это всего лишь попытка 
облечь в новую оболочку старую 
политику милитаризма и реванша.

Газета «Непсабадшаг» в заго
ловке к изложению заявления 
подчеркивает: «Нет иного пути, 
как признание границ в Европе, 
отказ от принципа единоличного 
представительства и от атомного 
вооружения, прекращение прово
каций в отношении Западного 
Берлина».

. ВАРШАВА, 9 декабря. 
(ТАСС). Заявление правительства 
Советского Союза правительству 
ФРГ — сегодня главная тема 
польской печати, радио и телеви
дения. Газета «Трибуна люду» в 
заголовке к тексту заявления пи
шет: «Положить конец активиза
ции милитаристских и неонацист
ских сил в ФР2». Газета «Рлос 
працы» помещает текст заявле
ния под заголовком: «Политика
правительства ФРГ благоприят
ствует росту сил неонацизма». В 
редакционном комментарии эта 
газета подчеркивает, что «прави
тельство ФРГ, несмотря на свою 
новую, якобы миролюбивую фра
зеологию, отнюдь не намеревает
ся отказаться в ближайшее время 
от своих нереальных и опасных 
политических позиций. Выраже
нием беспокойства международ
ной общественности таким разви
тием положения в ФРГ является 
Заявление Советского правитель
ства правительству ФРГ в связи 
с активизацией милитаристских и 
неонацистских сил в Федератив
ной Республике Германии».

Газета «Жиче Варшавы» выно
сит на первую полосу набранный 
крупным шрифтом заголовок: 
«Нужно предотвратить возрожде
ние в ФРГ германского милита

ризма и гитлеризма». Орган мини
стерства .национальной обороны
— «Жолнеж вольности» пишет, 
что «для нацизма не может быть 
места на земле».

БЕЛГРАД, 9 декабря. (ТАСС). 
«Правительство СССР о «восточ
ной политике» Бонна. Советское 
правительство в своем заявлении 
предупреждает ФРГ в связи с ро
стом неонацизма и реваншизма»
— под таким заголовком, набран
ным крупным шрифтом, газета 
«Борба» помещает на первой по
лосе изложение Заявления Совет
ского правительства правительст
ву ФРГ.

«Особое внимание, — пишет 
«Борба», — привлекает то место 
в Заявлении Советского прави
тельства, где подчеркивается, 
что новая «восточная политика» 
Бонна является лишь попыткой 
облечь в новую оболочку отказ от 
признания реального положения в 
Европе».

«Советское правительство, — 
продолжает газета, — предупреж
дает Бонн, что любое покушение 
на суверенитет и независимость 
ГДР равнозначно покушению на 
безопасность социалистических 
стран—участниц Варшавского До
говора и повлек.по бы за собой со
крушительное возмездие».

«Рост сил неонацизма в Запад

ной Германии. ФРГ должна осно
вывать свою политику на реали
стическом признании результатов 
второй мировой войны» — под та
ким заголовком изложение Заяв
ления Советского правительства 
печатает газета «Политика».

В советском заявлении отвер
гается утверждение, что в полити
ке Бонна по отношению к социа
листическим странам произошли 
какие-либо перемены, заявляет 
«Политика». «Поводом для совет
ского заявления, — пишет газета, 
— послужили события, свидетель
ствующие об оживлении милита
ристских и неонацистских сил, и 
особенно недавний съезд нацио- 
нал-демократической партии в 
Ганновере».

БЕРЛИН, 9 декабря» (ТАСС). 
Заявление Советского правитель
ства правительству ФРГ находит
ся в центре внимания печати 
ГДР. «Нойес Дойчланд» «Юнге 
вельт» публикуют полный текст 
заявления, а другие газеты поме
щают изложение заявления под 
следующими заголовками: «Со
ветский Союз предостерегает ре
ваншистов», «Серьезное предосте
режение», «СССР: решительные
меры против боннских реванши
стов», «Обуздать неонацистов».

«Нойес Дойчланд» выносит на 
первую полосу основные тезисы 
заявления, подчеркивая, что ре

ваншизм и милитаризм охватыва
ют все более широкие сферы об
щественно-политической жизни 
ФРГ, вызывая ассоциации с Исто
рией роста и укрепления гитле
ровского фашизма. Разгул наибо
лее реакционных, шовинистиче

ских сил в ФРГ является прямым 
результатом официальной полити
ки ронна, указывает газета.

Газета обращает внимание на 
то место в Заявлении Советского 
правительства, где _ говорится о 
неотложности . принятия реши
тельных мер, которые обес.печива 
ли бы обуздание распоясавшихся 
реваншистов и неонацистов и эф
фективно предотвращали возрож
дение или реорганизацию на тер
ритории ФРГ германского мили
таризма и нацизма.

В Заявлении Советского прави
тельства правительству ФРГ раз
облачается опасная организация 
милитаристских и неонацистских 
сил в Западной Германии, под
черкивает «Берлинер цайтунг». 
Газета выделяет содержащееся в 
заявлении требование эффектив

ного контроля над выполнением 
важнейших положений Потсдам
ского соглашения.

«Советский Союз вынужден со 
всей серьезностью обратить вни
мание на опасное политическое 
развитие ФРГ», — подчеркивает 
газета «Дер морген».

НЬЮ-ЙОРК. (ТАСС). Совет
ский Союз предложил созвать Со
вет Безопасности в ближайшее 
время, чтобы рассмотреть проект 
резолюции об увеличении числа 
наблюдателей ООН в зоне Суэц
кого канала.

В письме, которое постоянный 
представитель СССР при ООН 
Н. Т. Федоренко вручил предсе
дателю Совета Безопасности, ука

зывается, что рассмотрение этого 
вопроса «срочно необходимо».

Проект резолюции, внесенный 
Советским Союзви ■ • ID - ноября 
этого года, предлагает увеличить 
число наблюдателей ООН до 90 
человек и принять меры по обес
печению группы наблюдателей 
ООН дополнительными техниче
скими и транспортными средства
ми.

Д И С К У С С И И  в Ш А Н Х А  Е...

Вот уже 34 месяца мужествен
ный народ Демократической Рес
публики Вьетнам стойко сра
жается с американскими агрессо
рами. Бомбами и ракетами амери
канцам не удалось парализовать 
производство, дезорганизовать 
жизнь, сломить боевой дух 17-мнл- 
лнонного насе.дения республики.

Воины Вьетнамской народной

армии и бойцы отрядов самообо
роны и народной милиции уже 
сбили свыше 2.500 стервятников. 
Число уничтоженных воздушных 
пиратов непрерывно растет.

НА СНИМКЕ; обломки сбито
го американского самолета достав-1 
ляют в мастерскую для перера-1 
ботки. I

(Фото ВИА—ТАСС).

Шанхайская газета «Вэньхуэй 
бао» решила убедить читателей, 
что обсуждение «проблем партий
ного строительства» охватило 
«все население Шанхая, от 10-лет- 
них детей до 80-летних стариков 
и старух». В статье «Председа
тель Мао—наш большой благоде
тель. Долой всех, кто выступает 
против него» газета рассказывает 
о том. как проходит «изучение ли
нии председателя Мао» в Минха- 
не — одном из рабочих районов 
Шанхая.

Старуха Чжу Су-лань, пишет 
газета, раньше знала только, что 
необходимо слушаться Мао и при
лежно работать. Ей и в голову не 
приходило, что Лю Шао-ци (газе
та называет его, как это принято 
в Китае, «самым большим, стоя
щим у власти в партии и идущим 
по капиталистическому пути») 
проводил неправильную линию в 
партийном строительстве.

Когда она поняла, продолжает 
газета, что Лю Шао-ци пытался 
изменить порядки в Компартии 
Китая, она страшно разгневалась. 
Вместе со своим стариком и тре
мя детьми она решила заняться 
критикой линии противников Мао

в области партийного строитель
ства. Будучи неграмотной, Чжу 
Су-лань попросила детей «дослов
но пересказать ей черные слова» 
Лю Шао-ци о партийном строи
тельстве и все, что ей читали, 
сравнивала с выдержками из про
изведений председателя Мао. Пос
ле этого она сказала, как пишет 
газета, что, хотя очень трудно, но 
надо до конца разбить мерзкий 
заговор.

Муж старой Чжу Су-лань — 
70-летний Ян Бин-чэнь, продол
жает «Вэньхуэй бао», не спал но
чами. Он просыпался в полночь и 
размышлял, «как блестяще уче
ние председателя Мао и насколь
ко глуп Лю Шао-ци, который ни 
словом не упоминает об указани
ях председателя Мао, не говорит 
о блестящих идеях Мао Цзэ-ду- 
на». Думы не давали ему спать,, 
продолжает газета, и он начал 
дискутировать со своей старухой. 
Старуха разъяснила ему, . что 
председатель Мао — благодетель 
революционных народов всего м!ъ 
ра.

Далее газета пишет, что «кад
ровый работник пере.улка» стару
ха ? у̂ан Я-цзюнь, прежде чем

[Вступить «в большую учебу и кри- 
I тику», решила поделиться своими 
мыслями о линии Лю Шао-ци в 
партййнОдМ строительстве со своим 
стариком. 'У старика, по выраже
нию автора статьи, молнии за
сверкали в старческих глазах, и 
он  ̂сказал старухе: «Вы, домохо
зяйки, всегда несете вздор. Боль
шая наука не для вашего ума». 
Хуан Я-цзюнь стало не по себе. 
Старику со старухой дня не хва- 
тил'о на дискуссию, уверяет газе
та, и к вечеру они снова начали 
спорить. В кружке изучения 
«идей Мао Цзэ-дуна», организо
ванном в переулке, говорится в 
статье, старуха изучила «идеи 
Мао Цзэ-дуна», Сопоставила их с 
порочной теорией Лю Шао-ци о 
партийном строительстве, с его 
теорией материальной заинтересо
ванности и пришла в ярость. Пос
ле этого старик со старухой про
спорили в течение еще двух ча
сов.

Газета «ВэПьхуэй бао» торже
ствующе заключает, что старуха 
Хуан Я-цзюнь в конце концов убе
дила своего старика в величии 
идей Мао Цзэ-дуна.

(ТАСС).

ИНИЦИАТИВА СССР 
НА ГЕНЕРАЛЬНОЙ
НЬЮ-ИОРК, 9 декабря. 

(ТАСС). Вчера на рассмотрение 
дневного пленарного заседания 
'енеральной Ассамблеи быЛ пред

ставлен доклад Первого комитета 
«О заключении конвенции о за
прещении применения ядерного 
ор,ужия».

Докладчик представитель Шг.е- 
ции Торстен Нильссон напомнил, 
что вопрос «О заключении кон
венции о Запрещении применения

ОДОБРЕНА 
АССАМ БЛЕЕ ООН

ядерного оружия» быЛ йклквчён в 
повестку дня XXII сессии Гене
ральной Ассамблеи СОН по ини
циативе Советского Союза.

Накануне Первый комитет боль
шинством голосов принял проект 
резолюции и затем рекРмендбвал 
Генеральной Ассамблее одобрить 
его.

Вчера Генеральная Ассамблея 
ООН проголосовала Подавляющим 
большинством голосов за приня
тие проекта резолюции.

ГИБЕЛЬ
ЛЕТЧИКА - КОСМОНАВТА США
НЬЮ-ЙОРК, 9 декабря. (ТАСС). 

Американский космонавт майор 
Роберт Лоуренс погиб вчера в 
авиационной катастрофе на воен
но-воздушной базе Эдвардс (Кали
форния). Лоуренсу 31 год. Он по

ка не принимал участия в космиче
ских полетах, а проходил подго
товку вместе с группой других 
космонавтов.

Роберт Лоуренс—первый негр, 
включенный в команду космонав
тов Соединенных Штатов.

П О Л О Ж Е Н И Е  В Й Е М Е Н Е
КАИР. 9 декабря. (ТАСС). Во

оруженные силы йеменской Рес
публики ведут ожесточенные бои 
против отрядов монархистов, мя
тежных племен и иностранных 
наемников, пытающихся окружить 
столицу Йемена город Сана, со
общает сегодня газета «Аль-Ах- 
рам». .Не менее тысячи иностран
ных наемников — бельгийцев, за
падных немцев, англичан, амери
канцев,, выступающих , вместе с 
мятежными племенами, пытались 
прорваться к Сане из Джаханы, 
расположенной на северо-востоке 
страны близ границы с Саудов
ской Аравией. Сднако эта попыт
ка была сорвана, говорится в со
общении.

Вооруженные силы республики 
разгромили отряды диверсантов и 
сорвали их заговор против без
опасности страны, заявил пред
ставитель йеменского военного 
командования в Каире. Военные 
власти ИАР, подчеркнул он, пред
ложили всем мятежным элемен

там прекратить свРю подрыйнун!» 
деятельность, в противном случае 
их постигнет суровая кара.

Прибывший для участия в от
крывающейся в Каире конферен
ции министров иностранных дел 
арабских стран министр иностран
ных дел ЙАр  Хасан Мекки зая
вил, что революционные силы 
Йемена борются против подрыв
ной деятельности империализма.

Эта деятельность, указал' он, 
направлена не только против 
йеменской Арабской Республики, 
но и имеет своей целью задержать 
также революционный процесс в 
недавно добившейся независимо

сти Народной Республике Южно
го Йемена.

Правительство ИАВ, подчерк
нул Мекки, полностью контроли
рует положение в стране, ■ поль
зуется поддержкой населения и 
готово протянуть руку дружбы 
всем странам, которые заинте
ресованы 'в проведении политики 
добрососедства и невмешательст
ва во внутренние дела друг Друга.

СОСТОЯНИЕ ЗДОРОВЬЯ л. ВАШ КАНСК0Г01
НЬЮ-ИОРК, 11 декабря. 

(ТАСС). Здоровье Луи Вашкан- 
ского, первого в мире человека с 
пересаженны.м сердцем, продолжа
ет поправляться, и врачи кейпта
унской больницы «Хроте схюр» 
перевели его вчера из специально
го изолированного помещения в 
обычную больничную палату. Как

заявил корреспонденту агентства 
ЮПИ доктор Мариус Бернард, 
брат ^>уководителя уникальной 
операции профессора Криса Бер
нарда, Вашканскому сегодня — 
на девятый день после операции 
— возможно, будет разрешено 
подняться и сидеть некоторое 
время в постели.
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Ш ЕСТЬ часов утра. 
Поскрипывают на 
морозе деревья. 

Еще темно. Только фо
нари и звезды льют хо
лодный свет. Город про
сыпается...

Из таксомоторного 
парка одна за другой 
уходят «В олги». Как 
светлячки по лесу, раз
бегаются зеленые огонь
ки по Томску. Вот осто
рожно выехала на обле
денелую мостовую голу
бая «Волга» с номером 
ТОБ 8 3 -4 !!. За рулем 
худощавый человек со 
скуластым лицом. Зна
комьтесь: Леонов Ле
онид Николаевич.

Семнадцать лет было 
Леониду, когда в 1943 
году попал он в школу 
авиатехников. В том же 
сорок третьем младший 
сержант Леонов прибыл 
в Рижский Красно
знаменный авиацион

ный полк. Ему не при
шлось совершать выле
ты. Двигатель самоле
та должен работать, как 
часы, —  вот что тре
бовалось от механика 
Леонова. Любая оплош
ность на земле —  непо
правимая беда в возду
хе. С тех пор и оста
лась привычка делать 

любое дело добросовест
но и аккуратно. Уходи
ли в ночное небо тяже
лые бомбардировщики 
выполнять боевое зада
ние...

Вот и первые пасса
жиры. Мужчина и жен
щина. До телецентра? 
Пожалуйста. Заработал 

счетчик.
Телецентр. «Возьми

те сдачу. Всего хороше
го ». А вон и новые пас
сажиры. Бегут и машут, 
как будто таксист сей
час развернется и ис
чезнет... «Никуда я без 
вас не уеду. До пед
института? Можно. 
Опаздываете? Гнать не 
буду —  на тот свет не 
спеш у...»

' Пришел Леонид Ни
колаевич после войны 
на «Томкабель», где 
работал до с.лужбы в ар- 
ним, встал к станку. 
BcKcipe пересел 'на гру- 
зпвт'’Ю' машину; С тех

пор все время за баран
кой. Какие только ма
шины не пришлось во
дить! А в 1961 роду 
пришел в таксомотор

ный парк.
Новые машины но

вичкам давать не лю
бят, сначала нужно по
смотреть, что ты за ра
ботник. А Леонову сра
зу дали новенькую 
«В олгу». Посмотрели

ну-ка, ребята, вылазь! 
Кричать не надо, надо 
соблюдать очередь. Жа
луйтесь, жалуйтесь, ку
да угодно. Номер мой 
запишите. Фамилия —  
Леонов.

Никто не требует от 
таксиста укладывать 
чужие вещи в багаж
ник, нести их к поезду, 
сажать в первую оче
редь инвалидов. Но

ЧЕЛОВЕК

ЗА РУЛЕМ
трудовую книжку и 
личное дело, где одни 
только благодарности, и 
дали.

Есть такой показа
тель: на каждые 100 
километров у водителя 
такси должно быть не 
меньше 77 с пассажи
рами, то есть платных. 
А у Леонова все время 
за 80  переваливает, до 
88 дотягивает. Значит, 
порожняком он • ездит 
всего 1 2 — 15 километ
ров.

Почему? Просто ни
когда не отказывается 
везти пассажира, даже 
если маршрут очень 
«неудобный». Напри
мер, останавливают его 
у  базара и просят под
везти к молодежному 
кафе ( ! )  Пять минут 
ходьбы. Представьте се
бя на месте .шофера. 
Можно сослаться на 
что-нибудь уважитель
ное. А Леонов везет. 
Потом от молодежного 
кафе повезет кого-то к 
Дому офицеров. И гля
дишь —  дневной план 
выполнен...

Вот и очередь обра
зовалась. Сейчас будем 
«искусственный отбор» 
делать. Ух, ты! Четыре 
парня влезли —  дед со 
старухой и женщина с 
ребенком за бортом 
остались. Понятно. А

Тесть законы человечно
сти, и если их выпол
няешь, то слышишь от 
людей . теплые слова 
благодарности.

Есть у Леонида Ни
колаевича напарник —  
Жалиль Аминов. Они 
работают вместе на од
ной машине уже чет
вертый год: день —  Ле
онов, день —  Аминов. 
Эта пара считается од
ной из лучших в таксо
моторном парке. За 
это время их «Волга» 
прошла 300  тысяч ки
лометров без капиталь
ного ремонта. Норма 
для такси —  20 0  ты
сяч. И хорошо, если б 
каждая машина вьшля- 
дела так, как ТОБ 
№ 8 3 -4 3 .

В самые сильные мо
розы Леонов и Аминов 
неизменно выходят на 
линию. Сами возятся со 
своей «В олгой». Как 
врачи, прислушиваются 
к работе сердца— мото
ра. И не было случая, 
чтобы на ежегодном ос
мотре в их машине на
шли какие-нибудь не
исправности.

...«Интересное рас
суждение, уважаемый 
товарищ. Вот я с.тушаю 
вас: «Слезам верить
нельзя». Бывает и 
нельзя. А чаще— можно 
верить. Я .  раз стоял

у вокзала станции’ 
Томск-1. Специально 
посла.ли четыре такси к 
поезду. Подходит жен
щина, просит отвезти 
на Черемошники: ребе
нок лежит больной!. Я 
говорю, что нельзя, 
ждем по заказу. Она 
плачет. Стоит и пла
чет. Ну, я к диспетче
ру. Так. мол, и так. 
Вначале не отпускал, а 
потом я его уговорил. И 
повез на Черемошники. 
А сам думаю: неуже
ли обманула? Специ
ально зашел убедиться. 
Точно. Мальчонка ее в 
жару лежал. А вы гово
рите...»

...Всего раз имел Ле
онов дело с автоинспек
цией. Старуху с ребя
тишками вез в киноте
атр им. Горького. Бьмо 
холодно, скользко. Ба
бушка просит поближе 
к кинотеатру подъ
ехать. «А ближе нельзя 
—  перекресток. Была 
не была. Только бабуш
ку с пацанами выгру
зил, подходит милицио
нер».

...Уже стемнело. 6 ча
сов вечера. Пора и в 
гараж. Двенадцать ча
сов просидел , за рулем 
Леонид Николаевич.

Как там, дома? Ма
ша, верно, возится по 
хозяйству. Герка ходит 
на голове. В четыре го
да кочегаром решил 
стать, пропадал в коче
гарке, чумазый прихо
дил. А теперь, в 5 лет, 
решил в летчики по
даться. Виктор, навер
ное, на тренировке. 
Самбист, в автодорож
ный техникум собирает
ся.

Машина в гараже. 
Теперь можно и домой. 
Приятно идти пешком 
пос.че стольких часов, 
проведенных в «крес
ле». А навстречу Лео
ниду Николаевичу не
сутся такси. Везут .лю
дей. На свадьбы и с ра
боты, к любимым, в те
атры и на вокзалы...

Идет с работы чело
век. Леонов Леонид Ни
колаевич —  водитель 
такси.

Л. ТРЕЕР.

С О З Д А Н О  С О В Е Т С К И М И  К О Н С Т Р У К Т О Р А М И

..
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j^ T A  небольшая и изящная электронная десятиклавишная вычи- 
^^слительная машина «ЭДВМ», созданная советскими конструкто

рами, будет служить хорошим и надежным помощником математи
кам, инженерам, бухгалтерам, экономистам и многим другим спе
циалистам, чей труд связан со счетной работой. Математические опе
рации машина проделывает буквально за секунды. Например, на ре
шение прямых тригонометрических функций уходит не более пяти 
секунд, а на извлечение квадратного корня вполне достаточно двух
трех секунд. «ЭДБМ» оперирует с шестнадцатиразрядными десятич
ными числами.

НА СНИМКЕ: электронная десятиклавишная вычислительная ма
шина «ЭДВМ».

Фото Р. Алфимова. АПН. 1967 г.

М  ОСКВА. Ученые Всесоюзного научногисследовательского института ме> 
ханизации сельского хозяйства (ВИМ) под руководством кандидата тех

нических наук О. А. Сафразбекяна разработали два новых способа убор
ки картофеля (двухфазный и комбинированный), а для их осуществления 
совместно с ГСКБ по картофелеводству сконструировали специальный 
валкообразователь —  УКВ-2.

Двухфазный способ позволяет использовать картофелеуборочные комбайн 
ны на переувлажненных почвах, когда обычное комбайнирование невоз
можно. В первой фазе валкообразователем УКВ-2 укладывают в валок 
клубни и ботву 4-х или б-ти рядков. После просушки клубней в течение 
2— 3-х часов их подбирают комбайнами.

Комбинированнь!Й способ применяют на легких почвах. Сначала уклады
вают клубни 2-х или 4-х рядков в валок между двумя неубранными гряд
ками, а затем эти грядки выкапывают комбайном и одновременно подби
рают валок клубней.

Широкие государственные и хозяйственные испытания показали, что 
при новых способах уборки картофеля с применением УКВ-2 затраты тру
да снижаются в 2 —  3 раза.

НА СНИМКЕ: О. Сафразбекян и аспирант Н. Педай в лаборатории меха
низации уборки корнеплодов ВИМ исследуют процессы валкообразований 
при двухфазном методе уборки картофеля.

Фото Н. Акимова и В. Егорова.
Фотохроника ТАСС.

СПОРТ СПОРТ СПОРТ СПОРТ СПОРТ СПОРТ СПОРТ СПОРТ

с м ы с л о в  -  Л А Р С Е Н :  Н И Ч Ь Я
ПАРИЖ, 9 декабря. (ТАСС), 

в  десятом туре международно
го шахматного турнира . на ост
рове Ма.чьорка В. Смыслов
первым из советских гроссмей
стеров встретился ,с лидером 
соревнований датчанином

В. Ларсеном. Экс-чемпион ми
ра играл белыми, и все же ему 
не ,удалось остановить неудер
жимого Бента: встреча закон
чилась вничью. Кстати, М. Бот
винник выступит против Ларсе
на тоже белыми фигурами в 
14-м туре. В 10-м же он отло-

ЖИ.Ч партию с М. Мату.човичем 
(Югославия).

По пол-очка вписали в таб
лицу и одни из главных конку
рентов наших гроссмейстеров 
— югославские шахматисты 

С. Глигорнч и Б. Ивков, согла
сившись на ничью соответст
венно с Р. Тораном (Испания) 
и Я. Доннером (Голландия).

После десяти туров у Ларсе- 
на ■— 8 ,5 'очка, Смыслова — 7, 
Ботвинника 6,5 (из 9-ти), 
Ивкова — 6,5,' Глигорича и 
Л. Портиша (Венгрия) — по 6 
очков.

Х Р О Н И К А  Х О К К Е Я
На ДНЯХ на стадионе «Спар

так» состоялись однодневные со
ревнования по хоккею с мячом, 
посвященные розь:|грышу приза 
открытия сезона.

Лучшее время в беге 1 1 X 1 0 0  м 
показали хоккеисты «Темпа», вто
рыми были спартаковцы. В ре
зультате игр в финале встрети
лись команды «Темп» —  «Спар
так». Со счетом 4 :1  победили 
спортсмены «Темпа». Им вручен 
переходящий приз.

¥
Состоялся двухдневный турнир 

по хоккею среди команд вузов го
рода. В финале встречались хок

кеисты ' госуниверситета и педин
ститута. В основное время счет 
был 2 :2 . По решению судей
ской коллегии назначается по 

пять штрафных бросков в ворота 
команд. Более меткими оказались 
спортсмены пединститута. Им 
присуждена победа, а вместе с 
вею и первое место.

Н а стадионе «Спартак» прояо- 
дил блицтурнир хоккеистов.

Финала достигли команды 
«Спартак» и «Метеор». Игра меж
ду ними закончилась победой 
спартаковцев со счетом 3 :2 .

ПИСЬМО в  РЕДАКЦИЮ

ДИРЕКТОР ОТДАЛ 
ПРИКАЗ».

в  судебной практике встре
чаются дела, которые связаны 
с нарушением трудовых прав 
рабочих и служащих, трудово
го законодательства нашей 
страны. И, рассматривая их, 
убеждаешься, что отдельные 
руководители плохо знают пра
ва местных комитетов профсо
юза по контролю • за увольне
нием работников.

Но знания — дело нажив
ное. Не знаешь — спроси. По
советуйся с председателем ме
стного, заводского или фабрич
ного комитета. На многих пред
приятиях работают юрискон
сульты. Кому-кому, а им поло
жено следить, чтобы руководи
тели не «наломали дров» при 
5Шольнении работника. Ведь 
когда хозяйственник пишет 
приказ об увольнении ра
ботника, не получив перед 
этим решения местного комите
та профсоюза, он действует 
цопреки закону.
' Пример тому действия на

чальника Томской дирекции по 
ремонту радио и телевизион* 
нрй аппаратуры тов. Еремкина. 
Он уволил линейного техника 
Базенкова. Коллективу пред
приятия этот Базенков изве
стен как прогульщик, отъяв
ленный пьяница и плохой ра
ботник. Поэтому приказ о его 
увольнении одобрили. Жаль 
только, что довольствовались 
устным согласием председате- 
.чн месткома.

Базенков обратился в народ
ный суд Кировского района, и 
нам оставалось лишь восстано
вить Базенкова на работе и 
обвинить администрацию в на
рушении статьи 10 Положения 
о правах ФЗМК и Постанов
ления Президиума ■ ВЦСПС от 
8 января 1965 года.

На судебном заседании мы 
спросили тов. Еремкина, поче
му он не обратился за согласи
ем в местный комитет. Зная 
Базенкова, местный комитет, 
естественно, поддержал бы ди
ректора.

,— Я н  обращался. Говорил 
об этом с главным инженером 
и председателем месткома в 
рабочем порядке. Они согласи
лись. Я и уволил Базенкова. 
чтоб другим неповадно было.

'Однако устное согласие 
прёдседателя месткома в рас
чёт не берётся, поскольку и он

один не правомочен защитить 
работника или отказать ему в 
защите.

Базенкова не только верну
ли на работу. Ему оплатили за 
20 дней вынужденного прогу
ла. Понес наказание и тов. 
Еремнин. Треть его месячной 
зарплаты пошла на возмеще
ние ущерба предприятию, 
оплатившему вынужденный 

прогул Базенкова.
Контрюль за правильным 

исполнением законов по тру
ду — прямая обязанность ме
стных комитетов профсоюзов. 
Жаль, что иные месткомы за
нимают беспринципную пози
цию. когда решается вопрос об 
увольнении того или иного ра
ботника. Они рассуждают: ди
ректору виднее.

Строго следить за соблюде
нием не только законов о тру
де, но и прав ФЗМК обязаны 
юрисконсульты предприятий и 
учреждений. Если админист
рация отказывается исправить 
ошибку, то юрисконсульт впра
ве обратиться с этим вопросом 
в вышестоящую организацию.

Но нередко юристы, зная о 
прямом нарушении законов о 
труде, не поправляют руково
дителя, когда дело доходит до 
суда, пытаются защитить его 
незаконные действия.

Именно так произошло в 
Томском облкниготорге. Без 
согласия местного комитета 
дирекция уволила шофера Ба
нина. Местком дал свое согла-. 
сие уже после того, как был из
дан приказ. Юрисконсульт обл- 
книготорга тов. Тарасова не 
предотвратила нарушения за
кона, а на судебном заседа
нии. где разбирался иск Бани
на, выступила в защиту неза
конных действий администра
ции.

Я не раз задумывался над 
причинами всех этих наруше- 

, НИИ- и пришел к выводу, что 
' они происходят оттого, что 
многие ' хозяйственные руково-. 
дители не знают основных по
ложений трудового законода
тельства.

Такое положение вряд ли 
терпимо. И было бы полезно и 
для руководителей и для мест
ных организаций профсоюза, 
если бы они вооружились са
мыми необходимыми знаниями 
законов о труде.

А. КОЛЫВАНОВ, 
народный судья Кировского 

района г. Томска.

Ч е л о в е к  
необыкновенной судьбы

с  большой радостью узнал, 
что Флориан Павлович Гурский 
награжден орденом Ленина. Я 
знаю его с 1929  года. Это чело
век необыкновенной судьбы.

В нынешнем году исполнилось 
50 лет его пребывания в рядах 
ленинской партии. Я присоеди
няюсь к многочисленным позд
равлениям, которые получил ста
рый коммунист с этими важными 
событиями в его жизни.

К. СИМАШЕВ, 
член КПСС с 1924 года, 

г. Волхов Ленинградской 
области.

Г Ц

ПОСЛЕ СЫТНОГО ОБЕДА.
Фотоэтюд в. Карташова.

самый острый чеснок
Он выведен в Алма-Атин

ском ботаническом саду Ака
демии наук Казахской ССР, 
сообщает корреспондент ТАСС 
из Алма-Аты. Помимо необы
чайно высокой бантерицидно- 
сти, он отличается ■ хорошей 
урожайностью (до трех тонн с 
гектара), а также способно
стью храниться зимой, не про
растая. Новый сорт чеснока на
зван «чокпарским» — по ме
сту, где он выведен.

ПОГОДА
12 декабря по Томской об

ласти ожидается облачная с 
прояснениями погода, местами 
слабый снег, ветер юго-запад
ный, 5 — 12 метров в секун
ду, температура днем 3 — 8 
градусов мороза.

По городу Томску — облач
ная с прояснениями погода, 
временами слабый снег, ветер 
юго-западный, 5— 12 метров 
в секунду, температура днем 
3— 5 градусов мороза.

ИЗВЕГЦЕНИЕ
12 декабря, в 7 часов 30 мин. вечера, в помещении областно

го лектория (проспект имени Ленина, 75) для готовящихся к 
сдаче кандидатского экзамена по философии состоится лекция 
на тему: «Предмет философии как науки». Читает доцент 
Фурман А. А.

Зам. редактора И. А. МИЗГИРЕВ.

томский о б л ас тн о й
ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР

12 декабря —  «Эхо бессмертия».
Начало спектакля — в 19 час. 
30 мин.
СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 

имени М. ГОРЬКОГО 
Большой зал —  «Пароль не ну
жен» (две серии) — 9, 12. 15,
18. 21. Журнал «Фестиваль друж
бы».
Малый зал —  «Пароль не нужен»
(две серии) —  9-30, 12-30, 15-30,
18-30. 21-30.
Зал кинохроники —  «По черной 
тропе» —  9-30, 11-35. 13-40, 15-45.
17- 50, 19-55, 22. «Подвиг» —
10-30. 12-35, 14-40, 16-45, 18-50,
20-55.

«ОКТЯБРЬ^>
Голубой зал —  «Пароль не ну
жен» (две серии)—9. 12-05, 15-10,
18- 15, 21-20.
Зеленый зал —  «Пароль не ну
жен» (две серии) —  11-35, 14-40,
17-45, 20-50, Для детей —  «Не
обыкновенное путешествие Миш
ки Стрекачева» —  9-50.

имени И. ЧЕРНЫХ
Большой зал —  «Пароль не ну
жен» (две серии) —  9, 12, 15, 18, 
21.
Малый зал —  «Выстрел в тума
не» —  9-20. 11. 12-40. 14-20, 16, 
17-40. 19-20, 21. 22-35.

«ПИОНЕР»
«Сказка о царе Салтане» —  9-05, 
10-50, 12-35. «Война и мир»
(третья серия) —  14-20, 16. 17-40, 

‘ 19-20. «По тонкому льду» (две 
серии) — ,21.

«СИБИРЯК»
Сборник мультипликационных 
фильмов —  9-30. «Следствие про
должается» —  10-50, 12-35, 14-20, 
16-05, 17-50, 19-35, 21-20.

КЛУБ Л^ЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
«Война и мир» (третья серия) —  
14. 16.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ 

«Василиса Прекрасная» —  17-05. 
«Его звали Роберт» —  19, 20-50.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
ВТОРНИК» 12 ДЕКАБРЯ

18.30. «я  слушаю песню**. Компо
зитор Марк Карминский. Фильм-кон
церт. 19.00. Спортивный калейдо
скоп. 19.30. «Репортаж с японских 
островов 1>. 19.45. дкран —  школьни
кам. 20.35. «НОТ у рабочего станка». 
21.00. Новости. 21.20. Художествен
ный фильм «По чужому документу». 
Детям до 16 лет смотреть не разре
шается.

Срочно требуются дипломиро
ванные радиотехники для работы 
в аэропорту Колпашева, а также 
радиотехники в аэропорты Пара- 
бели, Среднего Васюгана и с пре
доставлением жилплощади в аэро
порт Белого Яра—инженеры-стро
ители.

За справками обращаться: гор. 
Колпашево, аэропорт, отдел кад
ров, телефон № 9-11.

УВАЖАЕМЫЕ ТОМИЧИ И ГОСТИ ОБЛАСТНОГО ЦЕНТРА!
Приближается Новый год. У всех советских людей устано

вился обычай — обмениваться через почтовую связь со своими 
родственниками, знакомыми и друзьями взаимными празднич
ными поздравлениями и подарками.

Но так как в предновогодние дни объем почтовой нагрузки 
возрастет в 10— 15 раз, почтамт напоминает: отправку ново
годних писем, почтовых карточек, подарочных посылок, банде
ролей, денежных переводов и переводов-заказов на подарочные 
товары (новый вид услуг связи) НЕОБХОДИМО ПРОИЗВО
ДИТЬ ЗАБЛАГОВРЕМЕННО, НЕ ПОЗДНЕЕ ЧЕМ ЗА 10
д н е й  д о  н а с т у п л е н и я  п р а з д н и к а .

При отправке ваших поздравительных знаков внимания и по
дарков после 20 декабря связь не гарантирует их вручение ко 
дню Нового года.

Пользуйтесь услугами почтово-телеграфной связи через лю
бое отделение связи Томска!

С приближающимся Новым годом вас, дорогие томичи!
Томский почтамт.

В соответствии с постановле
нием Совета Министров РСФСР' 
решением секретариата Союза пи
сателей СССР в Новосибирске со
здано зональное бюро по пропа
ганде художественной . литерату
ры.

Бюро заключает договоры с 
профсоюзными организациями 
промышленных предприятий,  ̂ сов
хозов, государственных учрежде
ний и учебных заведений области 
на выступления писателей в 1968 
году.

За справками обращаться в том
скую писательскую организацию и 
по телефону № 2-54-01.

Редакции газеты «Красное зна
мя» требуется бухгалтер-кассир.

Обращаться: г. Томск-50, про
спект им. Ленина, 66. комната
№  1.

Подшипниковый завод 
ПРИГЛАШАЕТ

на работу: инженера-экояомиста, 
техников-технологов по холодной 
обработке металлов на должности- 
мастеров, учеников токарей-опе- 
рационников, • шлифовщиков, сле
сарей по ремонту промышленного 
оборудования, электриков, фрезе
ровщиков, кузнецов-штамповщи- 
ков, штукатуров, маляров, камен
щиков, плотников, кочегаров, под
катчиков угля, кладовщиков, 
разнорабочих, уборщиц в общежи
тия, бухгалтеров.

Одиноким предоставляется ме
сто в обгцежитии.

Обращаться: г. Томск-6, . Север
ный городок, отдел кадров.

Приемные . дни: понедельник,
вторник, среда, пятница, . с 8 ча
сов до 17 часов. ,

ВЕЧЕРНЯЯ (СМЕННАЯ) СРЕД- 
НЯЯ ОБЩЕОБРАЗОВАТЕЛЬ
НАЯ ШКОЛА № 3

ПРОИЗВОДИТ
дополнительный набор учащихся

в 8—̂ 10-е классы, в ускоренные 
группы первых-пятых семестров и 
на заочное отделение.

Прием заявлений ежедневно, 
кроме воскресенья.

Занятия начнутся с 11 января 
1968 года.

Адрес школы: г, Томск,, улица 
Гагарина, 27,

н о в о с и б и р с к и й  и н с т и т у т  ИНЖЕНЕРОВ водного
ТРАНСПОРТА

ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ
студентов на 1-й курс заочного обучения по специальностям: 
эксплуатация водного транспорта: 
судовождение на внутренних водных путях: 
судовые машины и механизмы;
электропривод и автоматизация промышленных установок: 
гидротехническое строительство водных путей н - портов. 
Срок обучения в институте — 6 лет. Условия приема такие 

же, как и во все технические вузы.
Заявления и необходимые документы подаются на имя ректо

ра института по адресам;
г. Новосибирск-99, улица Щетинкина, 33, НИИВТ, заочный 

факультет; г. Томск-1, улица Войкова, 16, учебно-консультаци
онный пункт, телефон № 2-25-82.

ГОРОДСКОЕ 
ПРОФЕССИОНАЛЬНО- 

ТЕХНИЧЕСКОЕ УЧИЛИЩЕ 
№  1

ОБЪЯВЛЯЕТ
дополнительный прием уча

щихся в группы обмотчиков 
электрических машин с образо
ванием 8, 9, 10 классов.

Начало занцтий— 1 декабря.
Обращаться: г. Томск, улица 

Крылова, 27.
3 — 2

Управление карьерами доводит 
до сведения покупателей, что от
пуск нерудных материалов (гра
вия,- песка) производится по ранее 
выданным талонам' только до 1 
января 1968 г.

Предлагаем до 1 января 1968 
года вывезти нерудные материа
лы по имеющимся талонам, а та
лоны на асфальтобетон сдать в 
управление карьерами до 20 де
кабря 1967 г.

С 1 января 1968 г. претен
зии на неотоваренные талоны при
ниматься не будут.

Администрация.

Гррпункт по трудоустройству и 
информации населения

ПРИГЛАШАЕТ
на работу для завода резиновой ■' 

обуви опытного экономиста на' 
должность начальника НОТ, элек
тромонтеров, работниц для рабо
ты - на неполный рабочий день 
(4—6 час. в смену), мужчин и- 
женщин для работы в цехах.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 151, с 10 до 16 
час. ежедневно. 2— 1

Н а ш а д р е с  
и т е л е ф о н ы

Адрес редакции: проспект им. 
Ленина, 66.

Телефоны: ответ, секретаря —  
2-31-19, секретариата —  2-42-40; 
отделов: партийной жизни —
2-52-23; пропаганды —  2-47-45,
промышленности, нефтегеологии
и транспорта —• 2-37-75, строи
тельства и леса —  2-37-75, сель
скохозяйственного —  2-37-39, нау
ки и школ —  2-42-46, советского 
строительства и быта •—  2-37-77, 
писем и рабселькоровской сети —  
2-37-38 и 2-31-47, информации —  
2-51-61, бухгалтерии и отдела объ
явлений —  2-37-36, стенографист
ки —  2-52-02.

г. Томск, типография 2
«Красное знамя»-
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